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■ Conil cerró con broche de oro la primera edición
del I Festival Internacional de Cortometrajes. Durante
tres días, la localidad se convirtió en el epicentro del
séptimo arte, acogiendo a cineastas, productores y
amantes del cine, quienes participaron en un evento
vibrante y lleno de actividades. P26-27 

La localidad, epicentro
del séptimo de arte

CULTURA Festival Internacional de Cortos

UNAFERIA ENTRE
PINARES

Desde este pasado miércoles, El Colorado disfruta de una nueva edición de su Feria. Un
evento familiar que cuenta con un día más y con más casetas que en año anteriores.
Tras el encendido del Alumbrado, llegaron los homenajes con la  VI Gala de
Reconocimiento a Manuel Brenes Ramírez y María Trujillo Aragón por sus excelentes
expedientes académicos; a  Pepi Madero Ruiz recibirá  por su labor solidaria, y José
Sánchez Barrera en la categoría del Mayor. PAG 3 a 11

FERIA |GALA 

BALANCE Equipo de Gobierno y partidos de la oposición analizan el primer año de este mandato  P13 a 15 Nº138 | Viernes, 31 de mayo de 2024

Hablamos con Pepi Madero y José Sánchez para
conocer mejor a estos dos vecinos de El Colorado P4 a7

Gente maravillosa
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E
n unos días acudiremos una vez más a las
urnas. Concretamente el 9 de junio. Esta
vez se trata de unas elecciones en las que
se elegirá un nuevo parlamento europeo. 

Habitualmente hemos prestado poca aten-
ción a estas elecciones, de tal forma que en ge-
neral desciende el porcentaje de participación
en las mismas. Y sin embargo cumplidos 38
años de nuestro ingreso en la Unión Europea po-
siblemente sean ya muy pocas las materias de
nuestra vida cotidiana y las políticas que las re-
gulan que no se encuentren condicionadas por
las normativas europeas.

La mayoría de ellas de obligado cumplimien-
to para cada uno de los estados. Sucede con to-
das las normas relativas al consumo o a las polí-
ticas medioambientales. Es el caso también de
las cuestiones relativas a las políticas agrarias o
los acuerdos con terceros países en el ámbito del
comercio, las importaciones y las exportacio-
nes. La lista sabemos que es interminable.

Entre ellas quiero destacar que es particular-
mente importante la arquitectura de protección
de los derechos humanos, tanto el Convenio eu-
ropeo de Derechos Humanos como sus tribuna-
les. Y los ejemplos de esta protección son muy
destacados para España ante la deriva cada vez
más reaccionaria y conservadora de la justicia
en este país.

Resulta no obstante comprensible que la ciu-
dadanía asista a estas elecciones con escasa
convicción porque aparecen lejanas y ajenas a
las necesidades y preocupaciones de la gente. A
ello contribuyen sin duda los muchos déficits
democráticos de la UE, la supeditación a pode-
res financieros y económicos o políticas que nos
causan verdadera repugnancia. Como el apoyo
al gobierno genocida de Israel en su masacre del
pueblo palestino, o la puesta en marcha de polí-
ticas migratorias que están suponiendo enor-
mes violaciones de los derechos humanos de las
personas que intentan llegar a nuestro conti-
nente

Pese a todo ello, las elecciones que se cele-
bran el 9 de junio en toda la Unión Europea pue-
den marcar el rumbo. ¿Asistiremos a un creci-
miento espectacular de la extrema derecha que,
aliada con la derecha tradicional, tome la deriva
de un brutal recorte en los derechos humanos y
suponga un despiadado retroceso en las políti-
cas progresistas? ¿Dejaremos que apoyen aún
más el exterminio del pueblo palestino? ¿Permi-
tiremos que continúen, aún más, la guerra con-
tra las personas migrantes? ¿Consentiremos que
desaparezcan las imprescindibles políticas con-
tra la discriminación y por la igualdad o que ter-
minen suicidándonos a todos acabando con la
protección del planeta? ¿Dejaremos que cuestio-
nen y terminen con la justicia social en beneficio
de los más ricos?

En realidad, lo que pase en Europa, de alguna
forma, dependerá de todas y todos; dependerá
de la gente que vayamos a votar. Tendremos que
votar para marcar un rumbo de consolidación y
avance de los derechos sociales, de los derechos
políticos y la democracia en la UE, de la igual-
dad y las políticas medioambientales. Así que sí,
con toda claridad, hay que votar para marcar el
rumbo de los derechos humanos en Europa. ■

Artículo Primero

Rafael Lara

Con el objetivo de proporcionar a
los estudiantes un espacio donde
pudieran conocer las opciones
educativas y recibir orientación

sobre su futuro, el recinto Santa Catalina
ha sido escenario de la celebración de la I
Feria de Formación y Orientación Educa-
tiva de Conil, organizada por la Delega-
ción de Educación del Ayuntamiento de
Conil.

La feria ha contado con un total de 20
participantes durante dos jornadas com-
pletas y ha ofrecido a los asistentes la
oportunidad de participar en distintos ta-
lleres, que han ido desde técnicas de Rea-
nimación Cardiopulmonar (RCP), hasta la
preparación de currículums, pasando por
sesiones de orientación preuniversitaria y
prácticas de nudos, charlas motivaciona-
les, entre otros. Además de estas activida-
des, los visitantes pudieron recorrer los di-
ferentes stands, donde encontraron infor-
mación sobre orientación educativa y pro-
fesional en la provincia. ■

Sube y baja

Las distintas áreas
municipales se han

adaptado a la situación
aplicando medidas
conjuntamente

INMACULADA SÁNCHEZ  |ALCALDESA

Por sus medidas e iniciativas
para luchar contra la sequía

El infiltrado

■ La Oficina de Información y Atención
Ciudadana del Defensor del Pueblo andaluz se
desplazará este jueves 6 y el viernes 7 de junio a
la comarca gaditana de La Janda para atender
presencial a la ciudadanía. En concreto, acudirá
el jueves a Medina Sidonia y el viernes a Conil .
El objetivo de esta visita presencial es acercar
los servicios de la Institución con el fin de
garantizar los derechos de la ciudadanía frente a
la actuación de las administraciones públicas en
vivienda, salud, educación, servicios sociales,
medio ambiente, justicia o transporte público,
así como en cuestiones relacionadas con los
servicios de interés general, caso de
reclamaciones de telefonía, entidades
financieras y suministros de luz y agua...

El Defensor del Pueblo se
acerca a la Janda

+La puntilla

■ La Guardia Civil de Cádiz ha desmantelado
en la madrugada de este jueves dos puntos
de venta de drogas muy activos ubicados en
la pedanía de El Colorado y de Barrio Nuevo
de Conil de la Frontera, deteniendo en la
operación a cinco personas, tres hombres y
dos mujeres. Se trata de la operación 'Sherry
276 Diestro', iniciada en febrero de 2023 y
finalizada sobre las 02,00 horas de esta
madrugada pasada. En concreto, se han
intervenido 190 gramos de cocaína, 564
gramos de hachís, 103 gramos de cogollos de
marihuana y cuatro gramos de MDMA,
además de sustancias de corte y envoltorios
para la confección de papelinas

Una gran actuación de la
Guardia Civil

Ha dicho...
Carmen Sánchez

Portavoz municipal del PSOE 

No hay nuevo presupuesto elaborado para 2024. Por
no haber no hay ni liquidación del año 2023. La
delegada de Hacienda está ausente”

Balance del primer año de mandato del Gobierno de AxSí, PP y Siempre‘‘ ’’

Marcar el rumbo

Con los vecinos
afectados por las

viviendas irregulares hay
que ser claros y explicarles
cuál será la gestión

PEDRO PÉREZ | CONCEJAL DE URBANISMO

La PAVIC le pide valentía y más
claridad sobre los AFOs



María Vega
CONIL

Del 29 de mayo al 2 de junio, Conil
celebra la Feria de El Colorado
2024, con un día adicional “soli-
citado por los caseteros, ferian-

tes y vecinos”, según informaron la al-
caldesa, Inmaculada Sánchez, y el con-
cejal de Fiestas, Antonio Aragón. Ade-
más, que este año como novedad la feria
crece en casetas familiares, con un total
de seis, y tres casetas juveniles'’. 

Esta tradicional cita festiva dio co-
mienzo en la noche
del miércoles con la
inauguración oficial
del Real de la Feria y
con el encendido del
alumbrado extraordi-
nario. Posteriormen-
te, en la Caseta Muni-
cipal, se celebró la VI
Gala de Reconoci-
miento a personali-
dades destacadas de
la Feria de El Colora-
do 2024, en la que
Manuel Brenes Ramí-
rez y María Trujillo
Aragón fueron galar-
donados por sus ex-
celentes expedientes académicos. Por su
parte, Pepi Madero Ruiz recibió un reco-
nocimiento por su labor solidaria y José
Sánchez Barrera fue honrado en la cate-
goría del Mayor. La fiesta continuó con
los bailes de la Academia del Centro de
Flamenco y Danza Triada y con un con-
cierto tributo a Julio Iglesias.

La jornada de feria del jueves estuvo
dedicada a los más pequeños, con la ce-
lebración del Día del Niño, con las atrac-
ciones más baratas y un horario especial
sin música para colectivos vulnerables,
asegurando un ambiente inclusivo. Este

os de los diversos concursos en la Caseta
Municipal. La feria concluirá a las 22:00
con el concierto ‘Somos del Sur’. 

La alcaldesa de Conil, Inmaculada
Sánchez, ha hecho un llamamiento a
disfrutar de la feria con responsabilidad,
destacando las medidas de seguridad
implementadas para garantizar el bien-
estar de todos los asistentes. 

Por su parte, Antonio Aragón ha ex-
presado su agradecimiento a la Delega-
ción de Campos y a la Delegación de Ser-
vicios “por su trabajo antes, durante y
después de la feria, así como a la Policía
Local, Protección Civil y Bomberos por
su colaboración”; adelantado que “ya
estamos trabajando para poner en mar-
cha un nuevo recinto ferial para la feria
de 2025”. 

Punto violeta
Como novedad en esta edición, la Feria
de El Colorado cuenta con un Punto Vio-
leta, donde se ha implementado el dis-
positivo código QR como espacio libre de
violencia machista.

El soporte digital se convierte en el re-
cinto en un garante de seguridad y tran-
quilidad con la obtención directa de in-
formación y apoyo. Además, se están re-
galando abanicos con la incorporación
del código QR y mensajes de conciencia-
ción sobre igualdad.  

Esta herramienta digital permite a las
personas, especialmente a aquellas que
pueden sentirse inseguras o en riesgo,
obtener información y ayuda de manera
discreta y rápida. Además, al escanear el
código QR, los usuarios pueden acceder
a una variedad de recomendaciones
prácticas para prevenir y enfrentar situa-
ciones de violencia de género, promo-
viendo la concienciación y la educación
sobre este problema social. 

Un homenaje a las tradiciones
a las 12:00 horas, con un Concurso de
Arada con Motocultores. A las 13:30, la
S.C.A Ntra. Sra. de las Virtudes reconoce-
rá la labor del frutero Pedro Pacheco
Alonso, otorgándole su peso en verduras
y hortalizas frescas de Conil. 

Ya por la tarde, alrededor de las 17:00
horas, se celebrará el Concurso de Carre-
ras de Cintas, en modalidades de adultos
e infantiles en la pista del Recinto Ecues-
tre. A las 18:00, el espectáculo infantil ‘El
Libro de la Selva’ dará continuación a la
programación. Será protagonizado por

el AMPA Fernández
Pozar y el I.E.S La Ata-
laya en la Caseta Mu-
nicipal. 

La noche estará lle-
na de música con tres
conciertos: un tributo
a Manuel Carrasco a
las 23:30 horas, un tri-
buto a Estopa a las
00:30 horas, y la ac-
tuación de Super
Agente 86 a la 01:30
horas.

Domingo de feria, 2
de junio
El domingo a las 13:30

h, la Academia de Baile Chari Calderón
actuará en la Caseta Municipal. A las
16:00 h, se llevará a cabo un concurso de
carreras de Obstáculos a Caballo en el
Recinto Ecuestre. A las 16:30 horas, va-
rias academias de baile, incluyendo las
de Silvia Peña, Carolina Leal, Eva Muñoz
y María José Peña, ofrecerán sus actua-
ciones. A las 18:00, el Recinto Ecuestre
acogerá el Concurso de carreras de Obs-
táculos de Enganches. 

La tarde cerrará con la actuación de La
Peñita al Compás a las 19:30 h. A las
21:30h, se entregarán los premios y trofe-

jueves por la tarde también se produjo la
entrada de los animales al Recinto Caba-
llar para la exposición; mientras que por
la noche se inauguró la Exposición de
Verduras y Hortalizas, destacando la ri-
queza agrícola de la región. La noche
continuó con un concierto de Juanlu
Montoya  en la Caseta Municipal y con la
actuación de la Orquesta ‘Radio 80’.

Viernes de Feria, 31 de mayo
Hoy viernes, será el Día de la Mujer, co-
menzando con una gran fiesta dedicada

a las mujeres a las 15:30. Habrá dos ac-
tuaciones: un tributo a ‘Los Chicos’, a las
17:00 horas, y un concierto de Raya Real
a las 18:00. A las 19:00 horas, se llevará a
cabo un torneo de fútbol femenino entre
Ciudad de Cádiz y Burreño. La noche se-
rá animada por el concierto de ‘Los Moji-
nos Escozios’, a las 23:30 horas en la Ca-
seta Municipal, seguido por la actuación
de la orquesta ‘Aquel 20 de abril’ a la
01:00 h.

Sábado de Feria, 1 de junio
La jornada festiva del sábado comenzará

Como
novedad en
esta edición, la
Feria de El
Colorado
cuenta con un
Punto Violeta,
donde se ha
implementado
el dispositivo
código QR
como espacio
libre de
violencia
machista. El
soporte digital
se convierte
en el recinto
en garante de
seguridad y
tranquilidad
con la
obtención
directa de
información y
apoyo

‘‘
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Feria de El Colorado Desde el 29 de mayo y hasta el 2 de junio, Conil está de
celebración con actividades para todos los gustos y edades

viva VIERNES, 31 DE MAYO DE 2024
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Younes Nachett
CONIL

E ste miércoles, 29 de mayo de
2024, daba inicio una nueva edi-
ción de la Feria de El Colorado
con el tradicional encendido del

Alumbrado Extraordinario. Pero el acto
más destacable de la jornada inaugural
tuvo lugar en la Caseta Municipal con la
celebración de la  VI Gala de Reconoci-
miento a personalidades destacadas de
El Colorado. Manuel Brenes Ramírez y
María Trujillo Aragón fueron galardona-
dos por sus excelentes expedientes aca-
démicos, mientras que Pepi Madero Ruiz
recibió un reconocimiento por su labor
solidaria, y José Sánchez Barrera fue
honrado en la categoría del Mayor.

Pepi Madero Ruiz es un huracán, una
fuerza de la naturaleza, una mujer que es
toda pasión y sentimientos. Quedamos
con ella y llega acelerada, nerviosa y con
una sonrisa que delata ese espíritu “ka-
mikaze” con el que se enfrenta a la vida. 

Nació en El Colorado. Su madre era na-
tural de Naveros, en Vejer, y se casó muy
joven con Antonio Madero, “un hombre
al que conocía todo el mundo”, dedicado
a la compra-venta de frutas y verduras. 

“Lo mejor que le pueda pasar a un ni-
ño o a una niña es haber podido disfrutar
de la infancia en un sitio como El Colora-
do. Recuerdo que fue una etapa maravi-
llosa. Íbamos andando al colegio, solas,
sin miedo… por la carretera apenas pasa-
ba el coche de la hora”, recuerda con
nostalgia Pepi… “ahora ha cambiado
mucho, es diferente… ya no puedes dejar
a los niños solos”, aún así, “esto es un
paraíso. He criado a mis dos hijos aquí”,
José Alonso, técnico frigorista y “mi mu-
ñeco, mi pasión”, y Elena Pérez, dise-
ñadora gráfica y publicista, pero
sobre todo “una artista. Es es-
cultora y ha expuesto sus
obras por toda España e
incluso en Suiza. En Salo-
nes Manga. Desde peque-
ña moldeaba lo que sea
con un trozo de plastili-
na”.

“El que me soporta”
Su marido, Alonso, “es el
que me soporta. Ahora está
jubilado, pero ha sido deline-
ante y encargado de obras, mu-
chas de ellas de Vías y Construc-
ciones del grupo ACS de Floren-
tino Pérez”… “Sí”, corrobora
Francisco Herrera, Paco, párroco

te el recreo me iba para llevar yo los hue-
vos a la tienda y la leche a la vuelta… pe-
ro cada vez que veían que no estaba en el
patio, Carmen me castigaba y luego se lo
decía a mis padres…”. Pues eso, de con-
flictiva nada, en todo caso traviesa pero
sobre todo, desde chica, Pepi demostra-
ba ser una de esas persona que se deja
llevar por lo que le dicta el corazón y que
no duda en ayudar a los demás.

A los 17 “me dieron la emancipación y
me casé. Nos casó José C. Hernández, El
Pistolita. Al año tuvo a mi hijo José Alon-
so, lo más bonito que he tenido en mi vi-
da. Era mi juguete. Jugaba con él como
con un muñeco. Habilité un cuartito,
una estancia en casa de mis padres y allí
nos fuimos a vivir. Era un chozo que lle-
né de plantas…”. Y es que la botánica es
una de sus grandes pasiones… “las plan-
tas son mi perdición desde que era pe-
queña”, comenta mientras nos muestra
un tatuaje que luce en el antebrazo… “en
mi casa tengo tantas plantas que apenas
puedes moverte”, y entre las plantas, su
gran amor son las orquídeas, que ella
misma cultiva… “tengo orquídeas de to-
dos los países”.

Una casita de orquídeas
Paramos la conversación y nos adentra-
mos en su página de Facebook, la cual
está repleta de fotografías de su impre-
sionante jardín botánico. Orquídeas, su-
culentas, plantas aéreas, begonias, cuer-
nos de arces sobre troncos, flores de Ro-
sario “que cuando maduran tienen las
mismas cuentas”, plumarias, bromelias,
tillandsias, cactus, e incluso plantas car-
nívoras, cocos, un moral y un limonero
que crecen en macetas… un edén, una
esquina del paraíso más colorido en la
tierra, un extraordinario vergel regado
por el entusiasmo y fervor de una mujer
que mima cada planta con una inaudita
paciencia y tesón, regulando las tempe-
raturas, creando microclimas, investi-
gando cada especie con el objetivo de
crear el ambiente ideal para que crezcan
y florezcan en perfecta armonía y para
deleite de las observe. 

Cariño y delicadeza… Y pasión. “Mi
sueño era tener una casita para las or-
quídeas y mi marido me la construyó”.
Una pasión a la que le dedica horas y ho-
ras, tanto en el cuidado como en el estu-
dio de forma totalmente autodidacta,
con lo que el mérito, ya enorme, es aún
mayor.

Volvamos a sus primeros años de ma-
trimonio. Seis después de nacer su pri-

Pepi Madero, una orquídea
‘kamikaze’ de pasión y solidaridad

(Sanlúcar) y en vacaciones se venía a Co-
nil con su madre y su tía… Y así nos cono-
cimos”. Cuatro décadas después, “adoro
a mi marido”.

Por aquella época “estudiaba en el co-
legio de El Colorado, que estaba donde
hoy está el Consultorio y donde está el
DCCU eran las casas de los profesores,
Isidro y Carmen, a la que yo le cuidaba el
bebé…”, rememora Pepi, una alumna

“conflictiva”… ¿Conflictiva?, Impo-
sible… “Bueno, no. Lo que

pasaba era que detrás de
donde hoy está la Pa-
rroquia vivía Carmen,

una mujer de etnia
gitana que tenía
gallinas y para des-
ayunar hacía un
trueque. Ella le da-
ba huevos a Anto-
ñito Olmedo (que

tenía una tienda
donde hoy está
Trébol), y éste a
cambio le daba le-

che. Ella cruzaba
la carretera con los

huevos y arrastran-
do sus gallinas, a las

que metía una caja que
ella jalaba. Y cla-

ro, duran-

de la Parroquia Nuestra Señora de Fáti-
ma del Colorado desde hace doce años y
que quiere “beatificar” a Alonso… “por-
que sin duda es el que la soporta”.

Alonso, aunque nació en Barbate, se
fue a vivir con su madre y su tía a Conil. Y
es que su padre, el suegro de Pepi, era
uno de los 39 marineros que fallecieron
tras el naufragio y hundimiento del pes-
quero Joven Alonso en diciembre de
1960… Una tragedia muy presente aún
en Barbate pero no tanto en Co-
nil… “por eso quiero ha-
blar con el Ayunta-
miento para que se
les haga un home-
naje a los marine-
ros de Conil que
perdieron la vida
ese día… ya sea
con una placa o
con una calle en el
Barrio de los Pesca-
dores donde aún vi-
ven muchos de sus
familiares”.

Pepi y Alonso se co-
nocieron en uno de
esos bailes de verano
al que acudió Pepi jun-
to a sus amigas… “yo
tenía 13 años y él era un
asaltacuna (se ríe a carca-
jadas)… Alonso
(seis años ma-
yor) estu-
diaba el
Pica-
cho

Lo mejor que
le pueda pasar
a un niño o a
una niña es
haber podido
disfrutar de la
infancia en un
sitio como El
Colorado.
Recuerdo que
fue una etapa
maravillosa.
Íbamos
andando al
colegio, solas,
sin miedo…
por la
carretera
apenas
pasaba el
coche de la

hora”

‘‘

Conil |

Feria de El Colorado Pepi Madero Ruiz recibió este miércoles un
reconocimiento por su labor solidaria
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también mucha bondad y gente maravi-
llosa. Además, aportas tu granito de are-
na para ayudar a muchas personas y eso
te reconforta”.

Desde Cáritas, además de dar alimen-
tos, “atendemos sus problemas”, siendo
su debilidad los niños… “veo un juguete
y visualizo al que se lo voy a dar”. Ali-
mentos (provenientes del Banco de Ali-
mentos de Cádiz y comprados con recur-
sos propios), apoyo, cursos formativos,
orientación laboral, búsqueda de em-
pleo, forman parte de la labor diaria que
se realiza desde Cáritas, que cuenta con
una trabajadora social que acude a la se-
de todos los jueves.

Una organización abierta a todo aquel
que requiera de su ayuda… no se mira ra-
za, ni religión, solo estar empadronado y
cumplir unos requisitos para evitar enga-
ños… “que ocurren, pero mi lema es que
prefiero que me engañen un día, porque
luego nos damos cuenta, que quedarme
con la duda de no haber dado alimentos
y ayuda a alguien que se lo necesite”.

“Aquí todo el mundo es bienvenido y
es bien recibido”, señala Pepi a quien le
preguntamos por el reconocimiento…
“Estoy muy agradecida. Me ha costado
mucho trabajo decir que sí. Estoy abru-
mada porque pienso sinceramente que
no me lo merezco. Creo que es un recono-
cimiento para todas mis compañeras y
para Paco. ¿Por qué me tengo que llevar
un premio por ayudar a alguien?”… Aún
así, “el premio es para todo el equipo con
María del Mar a la cabeza y para Paco que
es alguien muy especial para mí”.

Con esa pregunta cerramos la entrevis-
ta, en la que nos hemos reído y en la que
también se ha llorado. Me alejo de la sede
de Cáritas feliz de haber conocido a una
persona tan especial como Pepi Madero,
feliz de que forme parte de este mundo,
feliz por su espíritu comunitario y feliz
por traerme al teclado del ordenador una
pizca de esa pasión kamikaze que se re-
fleja en cada cosa que emprende o hace…
ya sea ejercer de ángel de la guarda de los
más pequeños de El Colorado, ya sea cui-
dar con salvaje cariño y tesón un jardín
de orquídeas. 

Orquídeas que como decía Guy de
Maupassant,  escritor y poeta naturalista
francés, son “seres prodigiosos, inverosí-
miles, hijos de la tierra sagrada, del aire
impalpable, de la cálida luz”… es decir,
una definición que le viene como anillo
al dedo a Pepi Madero Ruiz.

mer hijo, llegó Elena, “mi vida”… y a par-
tir de ahí ejerció de madre y esposa, de-
jándose la piel y el alma como en cada
cosa que hace.

Cáritas, una luz en su camino
Pero la vida no es un camino de rosas… y
tras fallecer su padre y con los hijos en
proceso de emanciparse y el consiguien-
te síndrome del nido vacío, una tormen-
ta se adentró en su día a día… Una depre-
sión que la llevó a irse todos los días a la
puerta de la parroquia a sentarse y llo-
rar… “Estaba muy mal. Estaba hundida.
Tenía la autoestima y la moral por los
suelos. No tenía confianza en mí y no pa-
raba de llorar y llorar”.

Allí, en la puerta de la parroquia, se le
acercó un rayo de luz… Rafaela García,
Rafi… en aquellos años presidenta de Cá-
ritas. “Me preguntó que qué hacía ahí
sentada… hablé con ella y me dijo que tú
lo que vas a hacer es venirte a Cáritas
conmigo y si ves que no puedes, pues na-
da, lo dejas y listo”. Y así, poco a poco,
tras la tormenta se vislumbraba la cal-
ma.

Ya en Cáritas, Pepi reconoce que “al
principio me costó mucho. Las historias
que iba conociendo, los dramas fami-
liares, el sufrimiento de muchas
personas, me afectaban y todas
las noches, al llegar a casa,
me ponía a llorar… pero

Cáritas lo es
todo para mí,
es un trocito
de cielo. Ves
sufrimiento,
sí, pero
también
mucha
bondad y
gente
maravillosa”

‘‘
Conil |

mientras ayuda, mientras ponía mi gra-
nito de arena, no pensaba en lo mío y me
di cuenta de que había gente que re-
almente lo estaba pasando muy mal,
mientras que en realidad yo te-
nía una buena vida, una buena
familia y un buen marido, así
que empecé a apreciar lo que te-
nía y agradecer a dios lo que me
daba. Pero sí, me costó mucho y
lloré mucho, tanto que Paco (el
párroco) me reñía… Él me ha re-
ñido más que mis padres”.

Su relación con Paco es muy es-
trecha y está basada en el cariño
mutuo… “por eso no quiero que se
vaya (lleva ya doce años como párro-
co en El Colorado y está pendiente de
confirmar nuevo destino, aunque aún
no esté claro). Él confía
en nosotras… en
María del Mar,
en Charito,
en Ana, en
Sole…”,
compa-
ñe-

ras suyas en Cáritas que “se merecen el
reconocimiento” que este miércoles se le
hizo a Pepi por su labor solidaria. “No so-
mos compañeras, somos familia, nos
ayudamos entre nosotras, somos una co-
munidad”, y desde hace prácticamente
doce años en pasado momentos felices y
otros no tanto, como las consecuencias
de la crisis económica de la primera dé-
cada de este siglo y por supuesto, la pan-
demia de la Covid.

De forma casi paralela, Pepi comenzó
a trabajar en el Parque de Bomberos ubi-
cado en El Colorado… “oficialmente soy
limpiadora, pero hago de todo… me aco-
gieron de maravilla”. La forma en la que
entró a formar parte del parque es otro
ejemplo de cómo es Pepi y de su pasión
por ayudar a los demás.

En Cáritas conoció a Soraya, una mujer
de origen magrebí que trabaja, a través
de Cruz Roja, en la empresa concesiona-
ria del servicio de limpieza del Parque de
Bomberos. Cayó enferma y le rogó en nu-
merosas ocasiones que por favor le cu-
briese la baja porque confiaba en ella.
Pasado un tiempo, en el que la llevaba a
Oncología, y tras hablar con su jefe, Pepi

aceptó realizar la labor de Soraya
mientras durase la baja… En el Par-
que “me acogieron muy bien y estu-
ve dos años cuando le dieron el alta
a Soraya, aunque en verdad no de-
berían habérsela dado porque no
estaba en condiciones de limpiar
cristales. A los siete meses se puso
muy malita” y Pepi estuvo con ella
hasta el final e incluso ayudó en
los trámites para su sepultura. 

Al mismo tiempo, desde el Par-
que de Bomberos se pusieron en
contacto con ella para que se queda-

ra y así fue. Y es que Pepi no pasa ja-
más desapercibida y aún menos la pa-

sión con la que encara cada
faceta de su vida.

Sus
compañeras y

el párroco
Para Pepi
“Cáritas lo
es todo para
mí, es un
trocito de
cielo. Ves
sufri-
miento,
sí, pero
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Younes Nachett
CONIL

E n su casa, regalo de su ahijado,
tiene un libro con todas las pági-
nas en blanco. También una gra-
badora, que se la dio su hijo. En

ambos casos, el objetivo es el mismo:
quieren que relate, que cuente su vida…
porque realmente su vida es digna de
una novela. Novela que versaría sobre el
esfuerzo, el sacrificio, la bondad, la su-
peración, el espíritu solidario… y toda
ella enmarcada en los años más duros de
la dictadura franquista, en la miseria
que llevó a muchos españoles a optar
por emigrar en busca de una vida mejor
para luego regresar y enfrentarse a los
primeros años de la Transición Demo-
crática para asentarse en una sociedad
que tampoco era un camino de rosas.
Una novela en la que tampoco faltaría
una maravillosa historia de amor y la-
mentablemente, tampoco el drama esta-
ría ausente. Así sería la novela autobio-
gráfica de José Sánchez Barrera, home-
najeado en esta Feria de El Colorado en
la categoría de El Mayor.

Corría el año 1938 cuando José Sán-
chez llegaba a este mundo en el munici-
pio vecino de Medina Sidonia en el seno
de una familia encabezada por Pedro, su
padre, y Consuelo, una madre que “no
llegué a conocerla” porque fallecía cuan-
do él apenas tenía cuatro años de edad.
José compartía hogar con otros dos her-
manos y una hermana… En la actualidad
“solo quedo yo”.

Parte de su infancia la pasó en San Fer-

opción de Alemania estaba “suspendi-
da”, al menos en Cádiz, que “era el culo
de España y que como ocurre ahora, solo
se acuerdan de la provincia cuando vie-
nen a pedir el voto”. La primera opción
era Argentina, Bahía Blanca, pero las
tensiones políticas en el país cerraron
esa vía. “Entonces me dijeron que Bra-
sil”, y con 21 años José Sánchez llegaba a
São Paulo… “una ciudad enorme con do-
ce millones de habitantes”.

Allí “fui muy bien acogido. Me fui di-
rectamente al Departamento de Inmigra-
ción, que era como un cuartel en el que
había ciudadanos de todas partes, de Es-
paña, de Portugal, de Italia, de Rusia.
Dormía en una litera. Nos daban de co-
mer de aquella manera. También algún
dinero para tabaco (aunque nunca he fu-
mado). Y nos buscaban empleo. Estuvi-
mos muy bien. Ibas a una empresa y si a
ambos le interesaba, pues se cerraba el
contrato después de un mes de prueba”.

Lograr un empleo era relativamente
fácil… “en los polígonos, a las puertas de
las empresas había una pizarra donde
ponían que se precisaban soldadores,
torneros…”. Además, cuando ibas a una
empresa negociabas, “e incluso regatea-
bas” por las condiciones salariales. Y es
que “se podía cambiar de trabajo como
de camisa”.

Tras un par de meses, José dejó el De-
partamento de Inmigración y comenzó a
trabajar en una empresa alemana dedi-
cada a la fabricación de tractores. De
aquellos años guarda muy buenos re-
cuerdos y la impresión que se llevó un

Medina, La Isla, Brasil, Sudáfrica y
El Colorado... las vidas de José

na Conducta, nos volvimos y regresamos
a Bazán”.

De nuevo en la empresa, “mi compa-
ñero me dijo que se iba pero yo me rajé…
era muy joven y me daba vértigo. Él se
fue y al cabo de un tiempo me escribía di-

ciendo que estaba muy
bien, con lo que volví a

calentarme y me fui
al sindicato vertical
(el único que ha-

bía, el resto esta-
ba ilegalizado)
para que me

apuntasen para
emigrar”.

El problema
era que

la

nando. Allí llegó con siete años y tras
acabar Primaria se desplazó a los Sale-
sianos en Puerto Real estudió Formación
Profesional en la especialidad de Torne-
ro Mecánico. “Eran años duros, lo pasá-
bamos muy mal. Había mucha miseria”,
recuerda José Sánchez, quien entró a tra-
bajar en Bazán una vez concluidos sus
estudios…

Ese primer tramo de la Posguerra, con
una España aislada internacionalmente,
dio paso a un proceso de aperturismo
dentro de la Dictadura con el Plan de Es-
tabilización de 1959 o Plan Nacional de
Estabilización Económica, que era un
conjunto de medidas económicas apro-
badas en 1959. Y es que no podemos olvi-
dar que España era, junto a Portugal, el
país más pobre de Europa Occiden-
tal. “Con la estabilización de la
peseta, en los primeros años,
llegó una crisis económica
enorme y que llevó a que mu-
chos españoles, sobre todo
los jóvenes, optáramos por
emigrar a otros países” y
claro, José no fue una ex-
cepción.

¡Vente a Brasil José!
Junto a su compañero en
Bazán y amigo Ciriaco
Martín Pachón, tenía todo
preparado para emigrar a
Alemania, “pero cuando
estábamos en la puerta de
la Comisaría para que nos
diesen el certificado de Bue-

Mi compañero
me dijo que se
iba pero yo me
rajé… era muy
joven y me
daba vértigo.
Él se fue y al
cabo de un
tiempo me
escribía
diciendo que
estaba muy
bien, con lo
que volví a
calentarme y
me fui al
sindicato
vertical
para que
me
apuntasen
para
emigrar”

‘‘
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Feria de El Colorado José Sánchez Barrera fue homenajeado en la
categoría del Mayor
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da. Hay de todo, colegios, farmacia, pa-
rroquia y sobre todo unos pinares mara-
villosos”.

Al cabo de un tiempo, el matrimonio
entró a formar parte del voluntariado de
Cáritas, con Rafi como presidenta. En esa
época padecieron la pérdida de su hijo
menor debido a un accidente de tráfico
cuando este y su mujer iban en moto a un
concierto de Alejandro Sánz en Villa-
luenga del Rosario. Era el 11 agosto 2007.
José y Rafi estaban en la playa junto a sus
nietos, de los que se habían hecho cargo
ese día. 

Cuando entraron en Cáritas, le dieron
un nuevo impulso… “Me traje las estan-
terías del local de San Fernando y las co-
locamos en la nueva sede (que es la ac-
tual), ya que antes estaba donde hoy está
el despacho parroquial”.

Respecto al reconocimiento, José Sán-
chez cree que “seguramente será por mi
etapa en Cáritas. Estoy muy agradecido
aunque no me lo merezca. No quiero re-
conocimientos por algo que creo que es
mi obligación como es ayudar a mi comu-
nidad”, ya sea desde Cáritas, ya sea co-
mo presidente de la Asociación de Veci-
nos El Colorado, ya sea en luchas para la
mejora de la carretera y de los carriles. Y
aquí suelta una pequeña pulla… “no me
gustó la poca seriedad del anterior go-
bierno. Roldán nos prometió cedernos
un terreno de 700 metros cuadrados para
contar con una sede para la asociación,
igual que se les cedió al resto. Once años
después nada de nada. Nos tenemos que
reunir en el Salón Multiusos. Nos senti-
mos desengañados y ha afectado a la
asociación. Cada vez acuden menos per-
sonas a las reuniones de la Junta Directi-
va y muchos socios se dan de baja. Espe-
ramos que cambie y nos den un espacio
para desarrollar nuestro trabajo”.

Para concluir, José Sánchez jamás se
imaginaba que iba a vivir en El Colorado,
solo cuando aún en Sudáfrica su suegro
le ofreció un terreno. “Estoy muy feliz
aquí, es un lugar muy saludable. Es un
paraíso. Hay mucha tranquilidad y se vi-
ve muy bien. Además la gente es maravi-
llosa y siempre me he sentido muy bien
acogido”.

Ahora, pienso cuando me despido, so-
lo deseo que su vida quede reflejada en
un libro porque es digna de ser conocida
por todo el mundo como ejemplo de su-
peración, esfuerzo, solidaridad, buen co-
razón y amor… mucho amor.

chico de Medina Sidonia al llegar a una
ciudad enorme como São Paulo… “Esta-
ba acostumbrado a la Calle Real de San
Fernando, que cuando la vi pensé que
era la Quinta Avenida de Nueva York pe-
ro cuando volví a vacaciones desde Bra-
sil, me parecía muy chica”.

De Brasil a Sudáfrica
En Brasil estuvo cuatro años, tras los
cuales se trasladó en barco hasta Ciudad
del Cabo, en Sudáfrica. “Estuve dos me-
ses en un hotel, pagado por Inmigración.
Yo quería puerto de mar, nada de interior
y me mandaron al estado de Natal, don-
de se encuentra Durban, la ciudad más
poblada, aunque José se instaló en la ca-
pital Pietermaritzburg… “siendo, con mi
reciente esposa, los primeros españoles
que llegaban”.

Comenzó a trabajar en una empresa
canadiense dedicada al aluminio. Ahí
estuvo durante un año y “si de algo me
arrepiento en esta vida es de haber deja-
do ese trabajo. Se portaron conmigo de
maravilla y eso que ni sabía inglés”.

Como hemos mencionado, a Sudáfrica
llegó ya casado con Rafaela García, Rafi,
natural de Conil a quien conoció en sus
años en San Fernando. Cuando José Sán-
chez le explicó sus planes a su suegro,
“me dijo que me podía a dónde me diera
la gana, pero que su hija no se movía de
aquí. De hecho cuando le dije que me iba
a Brasil, me preguntó que eso dónde es-
taba. Le dije que muy lejos”. Así que
mantuvieron la relación por cartas y se
veían cuando José volvía en sus vacacio-
nes… Así hasta que su suegro “cedió” y
antes de irse a Brasil con él, “nos casa-
mos por poderes. En representación mía
en España estuvo mi hermano en la bo-
da, mientras que en Brasil, mediante mi-
sión católica, pedí la autorización del Pa-
pa, la cual llegaba a Roma desde donde
enviaban el permiso a España”.

Cuarenta años después, se volvieron a
casar ya asentados en El Colorado. Lo hi-
cieron en la Parroquia con sus hijos co-
mo padrinos.

En Sudáfrica estuvo doce años. “Lo
que más me chocaba era el racismo. Si
iba andando por la calle y me cruzaba
con una persona de color, ésta se bajaba
de la acera”. Y precisamente las tensio-
nes raciales, cada año más agravadas,
propiciaron su vuelta a España en 1977.
“Había manifestaciones, muchos en-
frentamientos… y mis dos hijos aún eran

Estoy muy
feliz aquí, es
un lugar muy
saludable. Es
un paraíso.
Hay mucha
tranquilidad y
se vive muy
bien. Además
la gente es
maravillosa y
siempre me
he sentido
muy bien
acogido

‘‘
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pequeños (el primero nació en Brasil y el
segundo en Sudáfrica). Y aunque en el 77
no había tanto racismo como cuando lle-
gué, decidimos venirnos a España, a San
Fernando, donde con lo que ganaba en
esos años me estaba pagando dos pisi-
tos”.

España y los Tupperware
Ya en la provincia, José trató de volver a
Bazán pero “me di cuenta que durante
todo el tiempo que estuve fuera pocas co-
sas habían cambiado. Había miseria y las
condiciones laborales eran malas. Me
ofrecieron entrar como oficial de Tercera,
igual que en 1961… así que rechacé el em-
pleo y me fui a un taller en la Zona Fran-
ca de Cádiz. Aún así no estaba contento.
Ganaba poco y pensé en volver a Sudáfri-
ca. Además, por culpa de una deuda que
tenía el constructor de los pisos de San
Fernando, Hacienda me había embarga-
do los pisos, con lo que tuve que pedir un
préstamo para pagarlo”.

En esa tesitura, “mien-
tras trataba de ce-
rrar las deudas
para irme de
nuevo a Sud-
áfrica y al tiem-
po que no es-
taba con-
tento en el
taller, mi mu-
jer acudió a
una reunión
para vender
Tupperware y co-
menzó a ganar algo
de dinero. Ella es
una gran co-
merciante,
vale mu-
cho, y
con mi
sueldo y
el suyo,
pues al
final
deci-
di-
mos
que-
dar-

nos”.
Rafaela es una gran vendedora, “de

hecho en Sudáfrica la pusieron de jefa en
una tienda de moda y eso sin saber ape-
nas inglés”… Esa cualidad, “unida a que
es muy lanzada”, no pasó desapercibida
en la empresa de Tupperware que por
aquellos años no contaba con una distri-
buidora específica para la provincia ga-
ditana, que se llevaba desde Sevilla.

La empresa se lo propuso y ella aceptó.
Así se hizo cargo de la distribución de sus
productos en la provincia. “Se hizo autó-
noma y cuando cerró el taller de Cádiz,
también me hice autónomo. Además, mi
hijo mayor se encargaba del almacén que
estaba en un local que habíamos adquiri-
do en San Fernando tras vender los pi-
sos”. El negocio no dejó de crecer y él se
dedicó la familia durante más de 20 años.
De hecho, durante muchos años Cádiz
era la segunda distribuidora de España
con más ventas.

Gracias a esa aventura empresarial
“hemos conocido medio mundo, entre
convenciones, bonificaciones e incenti-
vos por ventas”. 

En ese periodo de tiempo compagina-
ban la vida en San Fernando con los fines
de semana en El Colorado, donde su sue-
gro les había dado un terreno para que se
hicieran una casa y se volviesen del ex-
tranjero. Y cuando se puso en marcha la
autovía, “nos vinimos definitivamente a
El Colorado. Y es que antes, la Nacional
340 era un peligro, un caos”.

El Colorado, el paraíso y
Cáritas

Para José Sánchez
“El Colorado es un

paraíso. No soy de
aquí pero he te-

nido una
gran

aco-
gi-
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María Vega
CONIL

L o bonito que es el primer día de
feria, la feria de tu pueblo, esa
que de niño te hacía olvidar en
qué día vivías. Tus padres te decí-

an: “Vamos a ponernos guapos que hoy
comienza la feria”, y tú, ilusionado, te
ponías tus mejores galas, te peinabas y te
portabas súper bien para que te dejaran
montar en los cacharritos. Claro, siem-
pre había que negociar primero: “Des-
pués de montarte, iremos a la caseta mu-
nicipal que hoy bailan las niñas flamen-
co” o “Pórtate bien, que hoy canta un Tri-
buto a Triana y queremos disfrutarlo”. Y
por supuesto, te compraban un algodón
de azúcar o una manzana caramelizada,
para tenerte aún más contento. Qué nos-
talgia.

Qué bonito es un primer día de feria,
con el alumbrado, la música, el ambien-
te lleno de ilusión de los más pequeños...
y de los mayores también. 

Cuando eres padre o madre y ves a tus
hijos vestidos de flamenco por primera
vez, en su primera feria, ¡qué emoción! Y
qué terror cuando piensas en lo que
cuestan las atracciones, pero, ¿cuánto
vale la ilusión de un niño? "¡Mamá, mira
cómo me monto!" O cuando se reencuen-
tran con sus amiguitos mientras pasean
por las calles de la feria y deciden mon-
tarse juntos. Cuando eres niño, te que-
das fascinado con la música, las luces, el
jaleo de la gente. En feria, la cara de un
niño transmite ilusión. 

Después de ser niño, llega la adoles-
cencia. Sales por primera vez solo con
tus amigos, sin tus padres, y bebes tu pri-
mer rebujito (¡sin que te pillen!). Y te
montas en los coches de choque, para
vacilar y pasearte conduciendo delante
de la persona que te gusta. Eso sí, el
chándal y las leggings quedan a un lado,
¡hay que lucir las mejores galas!.

carita de Manuel Brenes, la emoción y
llanto de María Trujillo, la sorpresa y
agradecimiento de Pepi Madero… Pero lo
que más me conmovió fue ver a José Sán-
chez, el último en ser galardonado, mi-
rar con profundo amor y sentimiento a
sus compañeros. Qué bonito es hacerse
mayor y ver cómo la vida crece y prospe-
ra a tu alrededor.

Al hablar con los vecinos, todos me
transmitieron una emoción contagiosa,
ese sentimiento que te hace querer vivir
la feria como si fuera la última vez. 

¿Qué diferencia esta feria de otras de
alrededor?: “Esta es la mejor feria de la
provincia de Cádiz. Es una feria rodeada
de pinares, en un entorno natural. Tene-
mos una tradición ecuestre y agrícola
que no tienen otras ferias de la zona”.

¿Qué significa esta feria para vosotros?
“Esta feria es el reencuentro de todos los
amigos que vivimos fuera’’. 

¿Qué es lo que más os gusta de la fe-
ria?"Que está en el campo, la temática
agrícola, los caballos, los reencuentros,
la cervecita con los amigos".

¿Qué no me puedo perder de la feria?
‘’El ambiente flamenco, los bailes, la ex-
posición de tractores, y las tradiciones
agrícolas tan arraigadas a los conileños.

Fue mi primera vez en esta feria, y me
sentí acogida como una conileña más.
Me invitaron a vivir los siguientes días y
a participar en las tradiciones del resto
de la feria, como visitar el Recinto Caba-
llar de animales para la exposición, ver
la exposición de Verduras y Hortalizas,
los torneos de fútbol, el concurso de Ara-
da con Motocultores, las Carreras ecues-
tres protagonizadas tanto por niños co-
mo por adultos, y, por supuesto, disfru-
tar de los conciertos, las actuaciones y el
buen ambiente que se respira. 

Sin duda alguna, ha sido una expe-
riencia que invita a quedarse y disfrutar
los cinco días que dura…

“Vamos a ponernos guapos”
cer a este lugar. He presenciado cómo
dos niños, con los mejores expedientes
académicos, cortaban la cinta de inau-
guración, acompañados de los dos ma-
yores a los que se les reconoce su labor
por Conil. Qué contraste tan emotivo:
dos niños con toda una vida por delante
y dos mayores recibiendo el cariño y re-
conocimiento de sus vecinos.

También he vivido el momento en que
se encendieron las luces de la portada, y
su gente aplaudió con orgullo. No hace
falta una gran portada para sentir ese
encendido como algo propio. Vi a un gru-
po de flamencas, con sus lunares y flores
en el pelo, bailar una sevillana preciosa
bajo la portada y la mirada atenta de los
asistentes. He experimentado mi prime-
ra carrera oficial, donde la Banda de Mú-
sica Municipal tocó bajo la portada y to-
dos pasearon hacia el interior de la feria,
terminando en la Caseta Municipal. He
asistido a mi primera Gala de Reconoci-
miento, y no pude evitar emocionarme
viendo a los galardonados. La inocente

Y ya cuando vas creciendo y te con-
viertes en un "adulto prematuro", por-
que la palabra adulto implica muchas
responsabilidades y, para qué mentir, la
única responsabilidad en la feria es pa-
sártelo bien,no perderte las actuaciones
ecuestres, visitar la zona de los tractores
y bailar un poquito con la flamenca que
te gusta… Eso sí, en las carpas, con el cu-
batita ya en la mano. 

¿Y lo guay que es comer en la feria?
Que sí, que muchas veces la calidad...
pues mira, no es la mejor, pero es que en
feria, perdona que te diga, todo sabe
bien.

Y cuando ya pasa el tiempo y vas a la
feria siendo adulto, pero adulto de ver-
dad, de los que disfrutan la feria de día y
se retiran por la noche. O de los que van
a ver a los tributos porque les recuerdan
su música y su época de adolescente, o
disfrutan reuniéndose con amigos a los
que hace tiempo que no ven, y todo es
una nostalgia constante. ¡Qué tiempos!
“¿Cómo te va la vida? ¿Y tu chiquillo? Mi-
ra, aquí está, que ya vie-
ne a pedirme dinero”.

Y poco a poco, llega la
vejez, y ya no llevas a tus
niños de la mano a la fe-
ria, sino a tus nietos. Pa-
seas con tu pareja y te re-
encuentras con tus anti-
guos amigos, convirtien-
do la feria en una tradi-
ción donde todo se dis-
fruta y se vive más inten-
samente, con más nostal-
gia, porque sí, el tiempo
pasa y el cuerpo lo nota,
¡pero tus bailoteos no hay
quien te los quite!. 

Mi primera vez en la fe-
ria de El Colorado ha sido
sentir el orgullo que su
gente siento por pertene-

Al hablar con
los vecinos,
todos me
transmitieron
una emoción
contagiosa,
ese
sentimiento
que te hace
querer vivir la
feria como si
fuera la última
vez

‘‘
Conil |

Feria de El Colorado Crónica de un día en el Real
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Feria de El Colorado Crónica de un día en el Real

Imágenes de la primera
noche de Feria del Colorado:

Corte de cinta, baile,
homenajes y mucho más.
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Younes Nachett
CONIL

E l equipo de Gobierno, compuesto
por Andalucía por Sí, Partido Po-
pular y Siempre Conil, está a
punto de cumplir su primer año

de mandato. Al respecto, la alcaldesa de
Conil, Inmaculada Sánchez, ha realiza-
do un balance en el que resume de forma
breve y concisa de su primer año al
frente de la Alcaldía. Sán-
chez destacó varios lo-
gros y retos afronta-
dos por su adminis-
tración desde su
llegada al go-
bierno munici-
pal.

“Una vez
que entra-
mos en el
Gobierno
rápida-
mente en-
tendimos
que la
locali-
dad re-
quería
de un
nue-
vo

y que tenemos que cuidar y vigilar. Debe
ser mimado”.

Sobre la gestión de residuos, la alcal-
desa explicó que con la Recogida de Re-
siduos Sólidos Urbanos “también esta-
mos trabajando en la reducción del coste
económico con la optimización de este
servicio. Trabajamos de dotar al pueblo
de mejoras en este sentido”.

La promoción turística del municipio
ha sido otro punto destacado en su ba-
lance. Sánchez celebró el logro de Conil
al ser designado como Ciudad Gastronó-
mica 2024: “Debemos destacar el haber
logrado un hito como es ser designados
como Ciudad Gastronómica 2024, lo que
supone un importante impacto en ese
aspecto”. Además, mencionó el éxito del
Primer Festival Internacional de Corto-
metrajes y las mejoras en las rutas gas-
tronómicas: “Recientemente hemos con-
cluido el Primer Festival Internacional
de Cortometrajes con un enorme éxito,
así como distintas rutas gastronómicas a
las que hemos dotado de algunas nove-
dades y modificaciones para mejorarlas,
modernizarlas y perfilarlas. En este caso,
somos muy ambiciosos porque entende-
mos que esa promoción debemos mi-
marla al máximo”.

Por último, Sánchez resaltó las conver-
saciones con la Universidad para mejo-
rar las temporadas medias turísticas:
“También hemos mantenido conversa-
ciones con la Universidad para ir bus-
cando soluciones a esas temporadas me-
dias que es donde debemos centrar los
esfuerzos a nivel turístico”.

Concluyendo su balance de este pri-
mer año, la alcaldesa expresó: “Como
balance de este primer año, debo decir
que han sido unos meses de muchísimo
aprendizaje y un año donde hemos esta-
do trabajando permanentemente en
buscar y lograr esas mejoras que los co-
nileños y conileñas merecen”.

Ahorro y eficiencia, las claves
cinos de la localidad.

Sánchez también abordó la situación
económica del municipio: “En el área
económica, estamos realizando unos
enormes esfuerzos de ahorro dada la si-
tuación que nos encontramos al entrar,
que no era lo halagüeña que nos habían
vendido”. A pesar de los desafíos finan-
cieros y la falta de una Intervención Mu-
nicipal hasta finales del año pasado, su
administración ha trabajado arduamen-
te para cumplir con las subvenciones y
evitar que los costos recayesen sobre las
arcas municipales. “Aún así tendremos
que hacer frente a muchas obras y pro-
yectos planteados a destiempo como
puede ser Casa Cárcel o el Antiguo Mer-
cado de Abastos”, añadió.

En términos de eficiencia y ahorro,
Sánchez destacó varios proyectos en
marcha: “Nosotros hemos intentado lle-
var a cabo esos esfuerzos combinados
con un ahorro económico para dotar a
los servicios municipales de una eficien-
cia de la cual carecía. Por ejemplo, he-
mos redactado ya el proyecto para la Efi-
ciencia Energética que supondrá reducir
el consumo y el impacto económico y
ambiental tan importante que tenía. Con
esta nueva auditoría energética se sol-
ventarán muchos de esos problemas”.

La situación hídrica del municipio
también ha sido una preocupación cons-
tante: “Una de las máximas preocupa-
ciones del municipio ha sido y es la si-
tuación hídrica en la que aún nos encon-
tramos inmersos, de ahí que se dotase de
mecanismos e instrumentos como pue-
de ser la Mesa de la Sequía donde el

planteamiento fundamental pasa por
revisar toda la red para mejorarlas

de forma íntegra, lo que supondrá
a su vez un ahorro económico y

medioambiental, al tiempo que
se busca acabar con el fraude.
Hablamos de un bien escaso

Plan General de Ordenación Urbana que
estableciese un documento en el que se
plantease el futuro desarrollo urbanísti-
co con el objetivo de dar nuevas oportu-
nidades en distintos niveles y repensan-
do ese desarrollo del municipio”, señaló
Sánchez, subrayando la importancia de
planificar el futuro urbanístico de Conil
de manera integral y sostenible.

En cuanto a la gestión de los
terrenos, la alcaldesa des-

tacó que “hemos culmi-
nado todo el proce-

so de desafecta-
ción del Monte

Público y se-
guimos traba-
jando de ca-
ra a otorgar
esas escri-
turas a los
antiguos
colonos”.
Este pro-
ceso ha
sido
funda-
mental
para re-
gulari-
zar la
situa-
ción
de
nu-
mero-
sos ve-

Nosotros
hemos
intentado
llevar a cabo
esos esfuerzos
combinados
con un ahorro
económico
para dotar a
los servicios
municipales
de una
eficiencia de la
cual carecía

‘‘
Conil |

Balance del primer año de mandato Equipo de Gobierno
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Younes Nachett
CONIL

C armen Sánchez, portavoz muni-
cipal del PSOE en Conil, ha reali-
zado un balance exhaustivo y
muy crítico del primer año de

gestión del gobierno tripartito conforma-
do por AxSí, PP y Siempre Conil. Sán-
chez no ha escatimado en señalar lo que
considera una serie de graves errores y
decisiones cuestionables por parte del
nuevo equipo de gobierno.

Sánchez comenzó su crítica mencio-
nando el aumento salarial del nuevo
equipo de gobierno, que describió como
uno de los primeros actos tras asumir el
poder. "El arranque fue llegar y subirse
los salarios. Y si esto les parecía poco, co-
locaron a miembros de las listas electo-
rales, afiliados, simpatizantes y familia-
res como asesores, sin que a día de hoy
conozcamos su utilidad para el pueblo
de Conil", afirmó. Según Sánchez, estos
nombramientos han convertido al actual
equipo en "el gobierno más caro de la
historia, con más de medio millón de eu-
ros anuales en sueldos, y una subida de
casi 100.000 euros anuales".

La portavoz del PSOE criticó la falta de
transparencia en estos nombramientos,
destacando que muchos asesores no tie-
nen un perfil técnico o profesional ade-
cuado para sus roles. "Tampoco se han
conocido los méritos y capacidades que
justifiquen la posición de muchos de es-
tos asesores, especialmente los que no
tienen un perfil técnico o profesional y
cuya única valía es haber sido concejales

vicios esenciales, como las ayudas mu-
nicipales a la emergencia social.

La portavoz también mencionó pro-
blemas en la gestión de la Policía Local,
acusando al tripartito de manejar mal las
relaciones con los agentes, lo que llevó a
manifestaciones y ausencias significati-
vas en eventos municipales. "Muy sona-
do ha sido toda la problemática con la
Policía Local. Muy mal gestionada en el
proceso por todos los responsables polí-
ticos involucrados". Sánchez señaló que
estos problemas reflejan una estrategia
de confrontación del tripartito, que tam-
bién afecta negativamente a otros traba-
jadores municipales.

Sánchez criticó la gestión de las fiestas
locales, mencionando errores y decisio-
nes cuestionables del delegado Antonio
Aragón, del PP. "El popular Antonio Ara-
gón, a cargo de la delegación, ha ido acu-
mulando un tropiezo tras otro a base de
improvisaciones y decisiones claramen-
te erróneas imposibles de justificar. El
cambio de la cabalgata o los problemas
con los concursos de carteles aún resue-
nan en el pueblo". Además, cuestionó la
efectividad de Aragón como diputado
provincial, acusándolo de dedicar más
tiempo a la Diputación que a Conil y de
no asegurar inversiones necesarias para
el municipio.

Finalmente, Sánchez subrayó la falta
de cohesión y coordinación entre los tres
partidos del tripartito, describiendo su
relación como "tres mini-ayuntamien-
tos". Esta descoordinación, según la por-
tavoz, está perjudicando gravemente a
Conil y afectando negativamente a mu-
chos ciudadanos. "Si algo debemos des-
tacar políticamente del tripartito duran-
te este primer año es el rápido deterioro
de la cohesión de los tres partidos. La
dulce foto inicial y las declaraciones de
'equipo' quedan ya lejos. Ahora, los tres
insisten en querer subrayar la autono-
mía de cada partido, que piensan dife-
rente, incluso argumentan que no tienen
por qué saber lo que hace el otro, como si
fueran tres mini-ayuntamientos".

En conclusión, Carmen Sánchez reite-
ró el compromiso del PSOE de Conil de
seguir trabajando incansablemente para
fiscalizar al gobierno tripartito y denun-
ciar sus malas prácticas, así como de
apoyar propuestas constructivas y rea-
listas que beneficien a los ciudadanos.
"Nuestro compromiso y convencimiento
es mayor, y nuestra responsabilidad nos
mueve a trabajar por el mejor Conil". Hi-
zo un llamado a la ciudadanía a mante-
nerse informada y participar activamen-
te en la vida política del municipio..

“Aumento salarial, falta de
transparencia y mala gestión”

Este enfoque, según Sánchez, ha llevado
a un gobierno caracterizado por el "oscu-
rantismo y la falta de transparencia".

Sánchez denunció los continuos ata-
ques del tripartito a la Plataforma ciuda-
dana SOS Arteria Verde. Mencionó que
AxSí y el PP "intentaron inventar todo ti-
po de argumentos sin fundamento algu-
no para desacreditar y no reconocer la
labor de este colectivo ciudadano carga-
do de razones desde su aparición y que
llegó a recoger unas 2500 firmas en apo-
yo a la puesta en marcha de la obra del
proyecto de reforma de la calle Rosa de
los Vientos promovido por la Junta de
Andalucía y financiada por la Unión Eu-
ropea con 1,2 millones de euros". La por-
tavoz criticó la falta de respeto y la acti-
tud confrontacional del tripartito hacia
los colectivos ciudadanos, incluyendo el
enfrentamiento con los colectivos de
mujeres durante el 8-M y la eliminación
de la Delegación de la Mujer.

En el ámbito económico, Sánchez des-
tacó la mala gestión del tripartito, subra-
yando que "no hay nuevo presupuesto
elaborado para 2024. Por no haber no
hay ni liquidación del año 2023. Segui-
mos con un presupuesto prorrogado que
atendía a la contingencia del COVID. La
delegada de Hacienda, Susana Bermú-
dez de AxSí, está completamente ausen-
te". Criticó la eliminación de la promesa
de auditoría de las cuentas municipales
y la continua excusa de que "no hay di-
nero" sin proporcionar pruebas. Esta fal-
ta de planificación económica ha lleva-
do, según Sánchez, a la reducción de ser-

anteriormente del PP y de AxSí, con al-
gún sonado familiar, Manuel Zara, tío de
la alcaldesa, cobrando de las arcas mu-
nicipales". 

Sánchez subrayó que la alcaldesa ha
defendido estos nombramientos con
una actitud de "soberbia y autoritaris-
mo", afirmando que "son cargos de su
confianza y que ella no necesita justifi-
car nada".

Además de los salarios y nombra-
mientos, Sánchez criticó la actitud gene-
ral del gobierno tripartito, describiendo
numerosos plenos municipales como
"vergonzosos, con actuaciones autorita-
rias y continuos ninguneos a la labor que
hacemos desde la oposición e incluso al
trabajo voluntario e implicado de la ciu-
dadanía y de colectivos en los turnos de
participación". En particular, mencionó
un incidente donde la alcaldesa "orde-
nó, con malos modos, que le quiten el
micrófono a una ciudadana". Sánchez
también acusó al tripartito de "usar y ter-
giversar propuestas del PSOE sin deba-
tirlas adecuadamente".

La portavoz también señaló la falta de
transparencia y participación en la ges-
tión del consejo de administración de la
empresa pública ROSAM. Según Sán-
chez, el tripartito "eliminó todo atisbo de
participación del Consejo de Adminis-
tración de ROSAM, dejando fuera a sin-
dicatos, asociaciones vecinales y colecti-
vos de empresarios de nuestro munici-
pio que antes estaban, para convertirlo,
una vez más, en un corrillo de simpati-
zantes, afiliados políticos y familiares".

Si algo
debemos
destacar
políticamente
del tripartito
durante este
primer año es
el rápido
deterioro de la
cohesión de
los tres
partidos. La
dulce foto
inicial y las
declaraciones
de 'equipo'
quedan ya
lejos”

‘‘

Conil |

Balance del primer año de mandato Partido Socialista
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Younes Nachett
CONIL

L a coordinadora de Izquierda Uni-
da en Conil, Anabel Moreno, ha
realizado un balance crítico del
primer año de gestión del gobier-

no tripartito conformado por AxSí, PP y
Siempre Conil. En sus declaraciones,
Moreno denuncia lo que considera una
serie de fallos y malas decisiones por
parte del nuevo equipo de gobierno.

“Ha pasado casi un año desde la for-
mación del gobierno tripartito en Conil,
configurando el gobierno más caro de la
historia del municipio con la subida de
sueldos y la liberación de siete asesores
elegidos a dedo entre amigos y familia-
res”, afirmó Moreno. Según la coordina-
dora, estos doce meses han estado “per-
didos y vacíos de gestión”, con el equipo
de gobierno repitiendo constantemente
que “no hay dinero para hacer nada” y
culpando a Izquierda Unida de todos
los problemas.

Moreno señaló que desde entonces
se ha visto “un gobierno sin rum-
bo y sin proyecto político claro,
donde las desavenencias
entre los tres partidos son
cada vez mayores y más
evidentes”. Según ella,
el estado del municipio
es cada vez más preo-
cupante: “El pueblo
se encuentra cada
vez más abandona-
do a su suerte. Al
día de hoy, aún
no se ha presen-
tado el presu-
puesto muni-
cipal, ni si-
quiera se
ha reali-
zado la

ble y es cada vez mayor, nunca imagina-
ron que el cambio sería esto: un pueblo
cada vez más sucio, dejado y apagado,
retrocediendo décadas en solo un año”.

Una de las cuestiones más polémicas,
según Moreno, ha sido la negativa a fir-
mar las AFOS de las casas del disemina-
do: “La gota que ha colmado el vaso ha
sido la negativa por parte de la alcaldesa
(AxSí) y del Partido Popular a firmar las
AFOS de las casas del diseminado, algu-
nas en situación límite, con orden de de-
rribo”. Esta decisión llevó a PAVIC y a Iz-
quierda Unida a pedir la dimisión de la
alcaldesa y del concejal de urbanismo.
“Es vergonzoso e indignante ver cómo
aquellos que se pusieron la camiseta de
PAVIC, sacando rédito político de la des-
gracia ajena cuando estaban en la oposi-
ción, ahora que tienen la oportunidad de
ayudar a los vecinos, les traicionan dán-
doles la espalda de una manera irres-
ponsable y cobarde”, subrayó.

Moreno también cuestionó la actitud
del portavoz de Siempre Conil: “Tampo-
co entendemos la posición del portavoz
de Siempre Conil, Sergio Cáceres, que
ante lo que está ocurriendo permanece
impasible, mirando hacia otro lado y
traicionando a la plataforma que le ha
puesto donde está”. Para la coordinado-
ra de IU, “nos parece incoherente que to-
dos pidieran que se firmara cuando esta-
ban en la oposición y ahora que están en
el gobierno hagan exactamente lo con-
trario”.

Finalmente, Moreno concluyó su in-
tervención con una dura crítica al actual
equipo de gobierno: “Solo llevamos un
año y todo este desaguisado solo acaba
de empezar. Está claro que los que llega-
ron a la alcaldía con mentiras, sucias ar-
timañas y sedientos de poder ahora en-
cuentran que gobernar les viene gran-
de”.

“Un año de desgobierno en Conil”
redado del equipo de gobierno anterior
de Izquierda Unida”.

Entre las críticas de Moreno tam-
bién destaca la eliminación de la

participación ciudadana: “He-
mos observado cómo han eli-

minado la participación ciu-
dadana del consejo de ad-

ministración de la empre-
sa pública Rosam, así co-
mo los presupuestos
participativos y todas
las mesas de trabajo re-
lacionadas con la cul-
tura y el carnaval".
Asimismo, Moreno la-
mentó que "Conil ha
dejado de ser un
'espacio libre de vio-
lencias machistas' y
se ha eliminado la
consulta y participa-
ción del Consejo de la
Mujer”.

“El descontento de
la población”,

según More-
no, es

“pal-
pa-

liquidación correspondiente del año an-
terior. Además, no se ha puesto en mar-
cha ningún pro-
yecto urbanís-
tico nuevo
que no
hubie-
ra si-
do
he-

La gota que ha
colmado el
vaso ha sido la
negativa por
parte de la
alcaldesa
(AxSí) y del
Partido
Popular a
firmar las
AFOS de las
casas del
diseminado

‘‘
Conil |

Balance del primer año de mandato Izquierda Unida

LES DESEAMOS UNA FELIZ FERIA DE EL COLORADO
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Younes Nachett
CONIL

L a firma de los Asimilados Fuera
de Ordenación, o mejor dicho, la
ausencia de esas firmas por par-
te del actual equipo de Gobier-

no, ha centrado gran parte de la actuali-
dad política municipal. Al respecto, la
alcaldesa, Inmaculada Sánchez, delegó
la firma en la Delegación de Urbanis-
mo, Pedro Pérez, pero todo hace indicar
que tampoco asumirá esa responsabili-
dad. El motivo, que podría incurrir en
un delito de prevaricación o alguna ile-
galidad administrativa. 

La Plataforma de Afectados Vivienda
Irregular de Conil (PAVIC) se ha mostra-
do contrariada y hastiada por esta si-
tuación. “¡No podemos permitir más
que se nos esté mareando”, indican

dimisión".
El PSOE por su parte ha lanzado una

dura crítica al gobierno tripartito, acu-
sándolos de gestionar de manera "pési-
ma la situación de los AFOs. “Si el argu-
mento para no firmar es, como dice An-
tonio Aragón, que no van a hacer nada
ilegal, es intolerable que hayan espera-
do tanto tiempo alentando las esperan-
zas de los afectados y aumentando su
angustia. Señoras y señores del triparti-
to, su política no es seria, es perjudicial,
así no se gobierna", afirmó el PSOE en
su comunicado.

El PSOE exige que ambos partidos,
AxSÍ y PP, pidan disculpas "a los afecta-
dos por haber mentido durante la cam-
paña electoral para ganar votos y, una
vez en el poder, haber mantenido falsas
esperanzas durante más de un mes".
Por su parte, Sergio Cáceres y el partido
Siempre han sido señalados por el
PSOE como “cómplices en la situación,
al haber alentado esperanzas sin fun-
damento entre los afectados” y les insta
a romper el pacto de Gobierno.

“Sergio Cáceres tiene un historial de
eslóganes como un AFO, una esperan-
za” o “conileños de primera y de segun-
da”  e incluso estando “ya en el gobier-
no, ha hecho suyo el reciente no firmar
un AFO es firmar una orden de derribo.
¿A qué está esperando? ¿A qué haya un
juicio y no se hayan firmado los
AFOs?'', aseveran. 

“Desde el Partido Socialista exigimos
coherencia al partido Siempre y a sus
dos concejales, Sergio Cáceres y Anto-
nia Alba. Y les instamos a que, después
de un mes de larga espera, abandonen
el gobierno del tripartito: AxSí y el PP
no son de fiar. Para Siempre es el mo-
mento de actuar y demostrar cómo y pa-
ra qué están en la política municipal”,
concluye el PSOE.

Una firma que sigue sin llegar
alcaldesa, en una polémica decisión,
ha trasladado la responsabilidad al
concejal de urbanismo”, quien, "tam-
poco ha ofrecido respuestas claras, li-
mitándose a leer un documento prepa-
rado sin comprometerse a resolver la si-
tuación". 

IU considera que Conil "no merece un
gobierno caracterizado por la falta de
coherencia y valentía", y que parece go-
bernar "desde el rencor hacia la admi-
nistración anterior". Además, repro-
chan a la alcaldesa por sus declaracio-
nes en la radio pública municipal, acu-
sándola de "engañar a la ciudadanía
respecto a la firma de los AFOs en sue-
los previamente desclasificados".

Finalmente, IU exige al equipo de go-
bierno que "asuma sus responsabilida-
des y, de no ser capaz, que presente su

desde la misma al tiempo que piden al
Partido Popular y al concejal de Urba-
nismo que “sean valientes y claros, que
digan si van a firmar o no. Mientras us-
tedes estáis con vuestro juego político,
jugando al despiste, hay muchas fami-
lias sin dormir, viendo cómo están en
juego nuestros hogares”.

Tras la última sesión, Izquierda Uni-
da (IU) criticó duramente al equipo de
gobierno, calificándolo de "incoheren-
te y dividido". Según IU, el tripartito
“está mostrando claras señales de des-
organización y soberbia, particular-
mente en la gestión de los AFOs".

IU señaló que, pese a contar con in-
formes favorables, “el gobierno munici-
pal se niega a firmar los AFOs, perjudi-
cando a las familias afectadas por la vi-
vienda irregular". Y es que según IU, "la

La Plataforma
de Afectados
por la
Vivienda
Irregular en
Conil, PAVIC,
pide valentía y
claridad con la
firma de los
AFOs, al
tiempo que IU
y PSOE instan
a dimitir y
romper el
pacto

‘‘
Conil |

Vivienda Asimilados Fuera de Ordenación



viva VIERNES, 31 DE MAYO DE 2024 17

Les deseamos que disfruten de la 
Feria de El Colorado
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María Vega
CONIL

C on la llegada del verano, la co-
marca de La Janda se prepara pa-
ra recibir a miles de turistas,
mientras también se enfrenta a

los desafíos que plantea la sequía. Ha-
blamos con los alcaldes de Zahara de los
Atunes, Conil de la Frontera, Barbate,
Vejer y para conocer sus planes y medi-
das para esta temporada estival.

Conil
Inmaculada Sánchez Zara, alcaldesa de
Conil de la Frontera, expresa sus preocu-
paciones respecto a las demandas del tu-
rismo y las dificultades económicas: “Es-
tamos un poco preocupados con el tema
de las playas y la situación de los acanti-
lados, que ha sido una constante recla-
mación desde hace años. Además, nos
hemos encontrado con una liquidación
económica preocupante, con gastos muy
por encima de los ingresos del ayunta-
miento. Aún así, confío plenamente en
las distintas direcciones técnicas que se
están efectuando, las previsiones que es-
tamos haciendo y creo que va a ser un ve-

rano donde claramente el turismo causa
cierta molestia, pero es algo que se debe
de contemplar y es un pilar económico
importantísimo. Pero irá todo bien”.

Sánchez Zara también aborda el pro-
blema de la sequía, que ha sido una pre-
ocupación constante durante todo el in-
vierno. Para enfrentarlo, se creó la Mesa

portes”, afirman desde el Ayuntamiento. 
De igual forma, desde el Servicio de

Aguas se ha procedido “a la regulación
de la presión del agua en distintos pun-
tos de la localidad, dadas las limitacio-
nes impuestas por los distintos decretos
de la Junta de Andalucía. Estas limitacio-
nes en el consumo obligan a reestructu-
rar las regulaciones para garantizar el
abastecimiento a la ciudadanía”, anun-
cian. 

En lo que respecta a mantenimiento y
limpieza viaria, desde el Área de Servi-
cios se ha ordenado que los baldeos usen
exclusivamente agua no potable; y que
se realicen estrictamente los imprescin-
dibles. También se ha dispuesto la mis-
ma línea en lo relativo al riego de par-
ques y jardines, usando por tanto agua
no apta para consumo y aplicando “la
cantidad justa y necesaria para el mante-
nimiento óptimo”', declaran. 

“Estas iniciativas están siendo acom-
pañadas por acciones de concienciación
ambiental, confeccionadas desde el
Área de Medio Ambiente y ofrecidas a los
centros educativos por la Delegación de
Educación, para trabajar en pos de la
sensibilización educativa en un tema tan

importante como es la actual sequía que
atravesamos'”, enfatizan. 

En palabras de Inmaculada Sánchez,
alcaldesa de Conil: “El Ayuntamiento,
como institución pública local y por tan-
to la más cercana a la ciudadanía, debe
dar ejemplo y actuar en consecuencia.
La sequía es un problema transversal
que afecta a todos los niveles, por lo que

Los retos para un verano
marcado por la sequía

sobre el uso responsable del agua’’, ex-
plica Sánchez. “Hemos cambiado las in-
fraestructuras de los huertos de ocio de
los mayores para que se rieguen con
agua de pozo en lugar de agua de red,
evitando así el despilfarro”, señala al
respecto. También se están llevando a
cabo campañas en los colegios y en re-
des sociales para fomentar el uso res-
ponsable del agua.

En un esfuerzo por ahorrar agua, este
año no se instalarán duchas ni lavapiés
en las playas. “Estamos intentando ha-
cer ver a la Junta de Andalucía que no se
puede permitir que en lugares como Má-
laga se use agua para riego de jardines y
piscinas, mientras que aquí enfrentamos
restricciones estrictas. Ahí es donde es-
tamos trabajando”, concluye Sánchez
Zara.

Medidas adoptadas
Al respecto, desde el Área de Playas ya se
anunció oficialmente que “no habría ni
duchas ni lavapiés en las playas conile-
ñas esta temporada, por lo que esta re-
ducción del consumo también creará
conciencia y sensibilización sobre la
problemática a ojos de nuestros visitan-

tes estivales, cuestión fundamental
dado que Conil aumenta considerable-
mente la población en verano, y una
gran parte lo hace para visitar nuestro li-
toral. Por otra parte, también se ha res-
tringido el uso de duchas en instalacio-
nes deportivas municipales, salvo aque-
llas de uso imprescindible, bajo la direc-
triz marcada desde la Delegación de De-

de la Sequía, con participación de técni-
cos municipales de diversas áreas. “Co-
nil cuenta con infraestructuras mayori-
tariamente obsoletas. Es una pena que
se hayan arreglado calles sin mejorar el
entramado de tuberías”, comenta la al-
caldesa. Además, “el sistema de sumi-
nistro de agua se basa en la gravedad, lo
que provoca problemas de presión en la
parte alta del municipio, especialmente
durante el verano cuando la población
se masifica’’.

Sánchez Zara explica que la Junta de
Andalucía ha impuesto nuevos decretos
a través del Consorcio, reduciendo el vo-
lumen de agua disponible. “Esto ha cau-
sado problemas para los vecinos de la
parte alta de Conil, quienes tienen difi-
cultades para recibir agua en sus hoga-
res”, dice. Ante esta situación, se han
presentado propuestas al Consorcio pa-
ra que todos los municipios hagan pre-
sión conjunta ante la Junta de Andalu-
cía. “Necesitamos que entiendan que la
población en la costa gaditana, especial-
mente en verano, cuadruplica o incluso
quintuplica la cifra de habitantes empa-
dronados. No podemos seguir con un lí-

mite de 200 litros por

persona y día basado en la
población permanente”, explica la regi-
dora conileña.

‘’Para mitigar los efectos de la sequía,
la Mesa de Sequía ha puesto a punto va-
rios pozos en la localidad y se está traba-
jando en un Plan B para prevenir futuras
afectaciones. Además, se ha hecho un
esfuerzo significativo para concienciar

No habrá ni
duchas ni
lavapiés en las
playas
conileñas esta
temporada,
por lo que esta
reducción del
consumo
también
creará
conciencia y
sensibilización
sobre la
problemática”

‘‘
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Turismo Los alcaldes y alcaldesas de las localidades del litoral de La Janda hablan sobre las
expectativas de un verano que se prevé exitoso en cuanto a la llegada de turistas pero
que a su vez se desarrollará con las medidas para paliar la sequía
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me-
dioam-

bientales, cultura-
les y festivas que
Barbate ofrece du-
rante los meses es-
tivales”.

Las expectativas
son altas para Barba-

te, un municipio que
ha sido reconocido como

destino turístico por su va-
riada oferta. “Barbate, Zahara

de los Atunes, Los Caños de Meca, San
Ambrosio y Zahora ofrecen un amplio
abanico de opciones para vecinos y visi-
tantes, adaptándose a todas las preferen-
cias", comenta Molina. 

La situación de la sequía es una preo-
cupación constante en Barbate, al igual
que en el resto de España. Miguel Molina
destaca las medidas adoptadas para en-
frentar este desafío: “Estamos siguiendo
las indicaciones del Consorcio de Aguas
de la Zona Gaditana y la Junta de Andalu-
cía. Emitimos un Bando Municipal para
informar a la ciudadanía de la situación
y pedimos coherencia en todos los senti-
dos”.

Una de las decisiones más significati-
vas ha sido la de no instalar duchas en
las playas como medida de ahorro de
agua. Sin embargo, Molina confía en que
Barbate no se verá tan afectada por la se-
quía debido a sus recursos hídricos:
“Contamos con dos pozos que nos abas-
tecen directamente, además del suminis-
tro de la Zona Gaditana. Esto nos coloca
en una posición más favorable que otros
municipios, aunque debemos seguir
siendo prudentes”.

El Ayuntamiento de Barbate no solo
informa a la ciudadanía sobre la situa-
ción, sino que también sigue las directri-
ces de las entidades competentes y lanza
campañas de concienciación sobre la im-
portancia de cuidar los recursos hídri-
cos. “Estamos comprometidos con la
gestión responsable del agua y seguimos
trabajando para garantizar un uso soste-
nible de nuestros recursos”, concluye
Miguel Molina.

las distintas áreas municipales se han
adaptado a la situación aplicando medi-
das conjuntamente.” –afirma Inmacula-
da- “Pero todo ello de poco sirve sin la
cooperación ciudadana y el civismo. Es-
ta situación preocupante afecta a todos y

a todas, por lo
que tam-
bién pido
reflexión
e in-
cor-
po-
ra-

ción de hábitos
sostenibles encaminados al ahorro de
agua. Muchos están a nuestro alcance
para evitar un despilfarro y un gasto in-
necesario. El agua es un bien escaso y
preciado, valorémoslo'”, finaliza Inma-
culada.

Vejer de la Frontera
Antonio González, alcalde de Vejer, des-
taca la posición privilegiada de dicho
municipio como un destino turístico de
calidad: “Vejer se ha posicionado clara-
mente como un destino de calidad, co-
nocido por la excelencia a la hora de
prestar servicios de alojamiento y restau-
ración. Disponemos de una base hotele-
ra única, con establecimientos decora-
dos de manera exquisita y con un toque
personal”, afirma González. En cuanto a
la sequía, González expresa que ‘“esta-
mos esperanzados en que la Junta, más
pronto que tarde, tenga en cuenta los in-
formes poblacionales que le hemos en-
tregado justificando la necesidad de
cambiar los parámetros, ya que ellos tie-
nen datos de población que no son rea-
les. Las expectativas son positivas. El tra-

Desde el
Servicio de
Aguas se ha
procedido “a
la regulación
de la presión
del agua en
distintos
puntos de la
localidad,
dadas las
limitaciones
impuestas por
los distintos
decretos de la
Junta de
Andalucía.
Estas
limitaciones
en el consumo
obligan a
reestructurar
las
regulaciones
para
garantizar el
abasteci-
miento a la
ciudadanía”

‘‘
Conil

bajo será duro, sobre todo porque somos
responsables de que el abastecimiento
de agua esté garantizado para la pobla-
ción y para los establecimientos de res-
tauración y hoteleros, que en esta época
del año, desde junio a septiembre, tienen

una gran actividad’’.
“El agua se ha convertido en el

hándicap de este verano. Depen-
demos de ella para ofrecer servi-

cios de calidad y para que los tu-
ristas no vean mermadas sus expectati-
vas”, señala el alcalde. A pesar del incre-
mento de la cuota de agua de 200 a 225 li-
tros por persona al día, González consi-
dera que no es suficiente dado el aumen-
to significativo de la población durante
el verano.

La gestión de la sequía en Vejer se lle-
vará a cabo siguiendo

las directrices del
Comité de Se-

guimiento
de la Se-

quía y
el
Plan
de

Emergen-

cias contra
la Sequía
del Consorcio de Aguas de Zona Gadita-
na. “Mientras no ha-
ya flexibilización
de las medidas ac-
tuales, conti-
nuaremos
cumpliendo
con las res-
tricciones y
promovien-
do el uso
responsable
del agua. El
año pasado, Ve-
jer fue el primer mu-
nicipio de la zona
en no instalar du-
chas ni lavapiés
en las playas
para ahorrar
agua, y este
año se man-
tendrá la
misma me-
dida”, ase-

gura González.
En Vejer, muchos estableci-

mientos ya están imple-
mentando sistemas y re-

cursos para
aprovechar

el uso
del

agua,
“muchos los esta-
blecimientos y em-
presas ya empiezan a
proveerse de sistemas y re-
cursos para la optimización
de este recurso finito y limitado que es
el agua, para no verse carentes de la mis-
ma a la hora de ofrecer sus servicios a la
clientela’’.

“Desde el ayuntamiento seguiremos
trabajando para garantizar el suministro
de agua, si no las 24 horas del día, al me-
nos la mayor parte del tiempo, especial-
mente en las franjas horarias de mayor
demanda”, afirma el alcalde. Además, se
lanzarán campañas de concienciación
para fomentar un uso responsable del
agua entre la ciudadanía y los turistas.

González añade que “confiamos en
que las administraciones competentes
consideren mejorar y flexibilizar las me-
didas, aumentando la cuota de agua
asignada en base a la población real du-
rante la temporada turística”.

“Sabemos que no será un verano fácil
debido a las altas temperaturas típicas
de la época estival, lo que incrementará
el consumo de agua. Sin embargo, apela-
mos a la responsabilidad de nuestros ve-
cinos, a quienes agradecemos su pacien-
cia y comportamiento ejemplar, para que
continúen haciendo un uso responsable
del agua’’, concluye el alcalde.

Barbate
Miguel Molina, alcalde de Barbate, se
muestra optimista sobre la demanda y
expectativas turísticas para este verano:
“esperamos que este verano vuelva a re-
gistrar la misma o mayor afluencia de tu-
ristas que el pasado año. Los visitantes
vienen a disfrutar de nuestras maravillo-
sas playas, de nuestra rica gastronomía y
de la oferta de actividades deportivas,



Younes Nachett / María Vega
CONIL

La Torre de Guzmán se convirtió en
el epicentro gastronómico de la
ciudad con la celebración del
concurso de la XXVII Ruta del

Atún de Conil, que se celebrará hasta el
próximo 9 de junio, con un total de 28
establecimientos participantes. 

La cita, que tuvo que ser aplazada por
el fuerte viento una semana, consistió
en un showcooking público y abierto
que atrajo a una gran cantidad de asis-
tentes, que pudieron disfrutar de las ex-

diz 11 y ‘Almadrada o Galera’ del Restau-
rante Vascook.

... Hasta el 9 de junio
La Ruta del Atún de Conil sigue su curso
hasta el próximo 9 de junio, consoli-
dándose como un evento destacado en
el calendario gastronómico, atrayendo
a visitantes y amantes de la buena coci-
na de toda la región y más allá. Así, tras
la jornada del jueves, la programación
de la XXVII Ruta del Atún de Conil con-
tinuó con sendas jornadas, el viernes 17
y el sábado 18, en las que los ronqueos
de las empresas Gadira y Petaca Chico,
se convirtieron en los grandes atracti-
vos, seguido de las degustaciones, acti-
vidades culturales, musicales y turísti-
cas.

nono Almadrabero’ de Resto Bar La Al-
mazara; y el tercer premio ‘Alma Tuna
Salvaje 'Saku', Viajero Entre Dos Mun-
dos’ de Restaurante Francisco Fontani-
lla.

Cocina Tradicional
En la categoría de Cocina Tradicional,
el primer premio fue para ‘Del Atún
hasta los nadares’ de Restaurante Mala-
bata; el segundo para ‘Atún, Alcaucíl
con Corazón’ de Restaurante Bocinegro
Taberna Marina; y los terceros para el
‘Guiso Almadrabero de Restaurante Cá-

quisitas creaciones culinarias presenta-
das por los participantes.

Los ganadores del certamen fueron
seleccionados por un jurado profesio-
nal que evaluó meticulosamente cada
plato, premiando tanto la innovación
como la preservación de la tradición cu-
linaria local, repartiendo los premios
de la siguiente manera:

Cocina Innovadora
En la categoría de Cocina Innovadora,
el primer premio fue para ‘¿Es pera?’ de
Venta Pericón; el segundo premio ‘Pio-

Un total de 28
estableci-
mientos de
Conil ponen
sobre la mesa,
hasta el
próximo 9 de
junio, sus
mejores
elaboraciones
utilizando
materia prima
de primera
calidad, como
es el atún rojo
salvaje de
almadraba

‘‘

Conil |

Turismo XXVII Ruta del Atún

Conil rinde culto al atún
rojo salvaje de almadraba
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En la categoría
de Cocina
Innovadora, el
primer premio
fue para ‘¿Es
pera?’ de Venta
Pericón; el
segundo para
‘Pionono
Almadrabero’
de La Almazara;
y el tercer o
para ‘Alma Tuna
Salvaje 'Saku'...’
de Francisco
Fontanilla.  En
la categoría de
Cocina
Tradicional, el
primer premio
fue para ‘Del
Atún hasta los
nadares’ de
Restaurante
Malabata; el
segundo para
‘Atún, Alcaucíl
con Corazón’ de
Bocinegro
Taberna
Marina; y los
terceros para el
‘Guiso
Almadrabero’
de Cádiz 11 y
‘Almadrada o
Galera’ del
Restaurante
Vascook

‘‘
Conil |

“Para nosotros, el atún es un
universo de posibilidades”

María Vega
CONIL

En nuestra visita a la Ruta del Atún de Conil, hablamos con los responsa-
bles y cocineros de algunos de los restaurantes participantes para co-

nocer sus propuestas y el significado del atún. 

Restaurante Kanaia
En el Restaurante Kanaia, tuvimos la
oportunidad de hablar con Gianluca
Villota, cocinero, y Carlos Peces, ge-
rente del establecimiento. Nos presen-
taron su tapa ‘Atún en manteca’, una
receta que promete conquistar los pa-
ladares más exigentes.

“Para nosotros, el atún es un univer-
so de posibilidades”, comentó Villota,
destacando la versatilidad y riqueza
de este pescado. “Cada plato que crea-
mos con atún es una nueva explora-
ción de sabores y texturas”, afirmó Pe-
ces.

Antantié
Fabián Ruz Rodríguez y Bruno Domín-
guez, cocineros del restaurante Antan-
tié, nos presentaron su innovadora
“Milhojas de tortillita de atún’. Este
plato incluye tartar dentro, maceradas
con yema de huevo, Pedro Ximénez y
soja, acompañadas de una mahonesa
de mango picante.

“El atún es un pescado salvaje de
nuestra tierra”, explicó Ruz Rodrí-
guez. “Es como probar el jamón del
mar, una delicia que combina la esen-
cia de Conil con técnicas culinarias
más modernas”.

La Fontanilla
Finalmente, en La Fontanilla, Juan
Luis Gamero y Francisco Javier García
nos presentaron ‘Frescuras de mayo’.
Esta tapa consiste en un cono salado
de sésamo negro, relleno de un cóctel
de frutas y crema de mango, destacan-
do por su frescura y combinación de
sabores.

“El atún es una tradición de nuestro
pueblo", afirmó Gamero. “Con esta ta-
pa buscamos ofrecer una experiencia
fresca y diferente, que resalte la rique-
za de nuestro atún local”.
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El patio de La Chanca de Conil aco-
gió el pasado viernes 24 de mayo
la celebración de la cuarta edi-
ción de la final del ‘Chef Marinero

2024’, un concurso gastronómico infan-
til organizado por la Organización de
Productores Pesqueros Artesanales
Lonja de Conil (OPP72), cuyo objetivo es
fomentar el consumo de pescado y una
alimentación más saludable entre la po-
blación.

En esta edición del concurso han par-
ticipado más de 50 alumnos de primaria
de los seis centros escolares de Conil de
la Frontera (casco urbano y disemina-
do). Como novedad, este año el concur-
so se ha abierto a la participación del
resto de centros escolares de la provin-
cia de Cádiz, resultando finalista un
alumno del CEIP Baessipo de Barbate.

Tras una preselección, cada centro
educativo eligió a un finalista, contan-
do con siete alumnos en la final: seis de
los colegios de la localidad y el finalista
invitado de Barbate. 

El acto fue inaugurado por el gerente,
Nicolás Fernández Muñoz, y la presi-
denta de OPP72, Manuela Leal Sánchez.
La alcaldesa de Conil, Inmaculada Sán-

chez, estuvo presente y expresó su apo-
yo y agradecimiento a la OPP72 por
“proyectos que fomentan el relevo ge-
neracional en un sector económico cla-
ve para la localidad, como el pesquero y
gastronómico”.

Durante el cocinado, los concursan-
tes contaron con la ayuda y el apoyo de
familiares y amigos, y recibieron aseso-
ramiento del jurado, compuesto por:
Rocío Fernández Moreno, jefa de cocina
del Restaurante Bocinegro Taberna Ma-
rina; Bartolo Sánchez, cocinero con
más de 25 años de experiencia como jefe
de cocina del Hotel Vincci (Chiclana); y
Celia Puente Muñoz, cocinera del Res-
taurante Puerta Cai de Conil. 

Tras 60 minutos, los concursantes
presentaron sus platos al jurado y espe-
raron impacientes la deliberación.

Ganadores
Así, Enrique Pérez Pareja, del CEIP Los
Bateles, se alzó con el primer premio
con su plato Raya ‘en fritá de tomate’;
Marta Leal Leal, del CEIP Tomás Igle-
sias, consiguió el segundo premio con
su Urta a la Roteña; y Maite Muñoz Ga-
rrido, del Colegio Jesús, María y José,
con su Brótola a la marinera.

Además, el jurado falló un  cuádruple
empate entre los siguientes finalistas:
Selva Luna Tejero Vélez, del CPR Campo
s de Conil, con su Filete de dorada con
salsa de espaguetis de mar; Adrián Sán-
chez Melero, del CEIP Fernández Pózar,
con su Borriquete con almejas y gam-
bas; Elena Zara Pacheco, del CEIP El Co-
lorado, con su Caldereta de borriquete
al pan frito; y Alejandro Pérez Rodrí-
guez, del CEIP Baessipo de Barbate, con
su Merluza al ajo y perejil.

Desde la Organización de Producto-
res Pesqueros Artesanales Lonja de Co-
nil (OPP72), han mostrado su agradeci-
miento “a todos los participantes y a sus
familiares por su implicación en nues-
tro concurso, así como a todos los cole-
gios de primaria de Conil y Barbate que
han colaborado incluyendo esta activi-
dad en su currículo”. “También quere-
mos extender nuestros agradecimien-
tos a dos patrocinadores locales de este
evento: la Cooperativa Ntra. Sra. De las
Virtudes y la empresa de aceite local
Mare Oleum, por cedernos las verduras
y la variedad de aceite Arbequina que
utilizaron nuestros chefs, añadiendo
ese sabor extra y exquisito al pescado de
Conil”. ■

Derroche de talento en la cocina
para el certamen ‘Chef Marinero’

Durante el certamen, los concursantes contaron con la ayuda y el apoyo de familiares y amigos, y recibieron asesoramiento del jurado; disfrutando de una jornada gastronómica adaptada a los más pequeños. OPP72

Imágenes del concurso. OPP72

Conil  |

SOCIEDAD El pasado viernes, 24 de mayo, tuvo lugar en el patio de La Chanca la cuarta edición de la final del certamen, organizado por la OPP72

GANADORES___Enrique Pérez Pareja, del CEIP Los Bateles, se alzó con el primer premio con su Raya en fritá de
tomate  EDICIÓN___Han participado más de 50 alumnos de primaria de los seis centros escolares de Conil 

Este evento
busca
fomentar el
consumo de
pescado y una
alimentación
más saludable
entre la
población

‘‘
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Conil

U
n juzgado de lo Mercantil de Cádiz ha
dictado dos Autos en los que ha libe-
rado a dos personas de una deuda de
más de un millón de euros.

Ambos, solicitaron la declaración de con-
curso ante el órgano judicial, en el marco de
la Ley de la Segunda Oportunidad,  dándose
al mismo la publicidad pertinente en el ta-
blón edictal judicial único, cumpliendo con
este tramite el plazo de 15 días para la perso-
nación de los acreedores interesados en el
procedimiento a los efectos legalmente pre-
vistos, sin que se interese por acreedor legiti-
mado alguno el nombramiento de Adminis-
trador Concursal. Tampoco mostraron oposi-
ción. 

En los autos, el juez ha acordado la conclu-
sión de los concursos sin masa de los deudo-
res por insuficiencia de masa activa para sa-
tisfacer los créditos. 

El origen de las deudas provenían de prés-
tamos, avales y fianzas personales otorgados
en su día cuando eran socios de una empre-
sa. 

También ordena el juez dar la publicidad
registral necesaria prevista en los artículos
557 y 558 TRLC, debiendo remitirse los res-
pectivos mandamientos a los registros co-
rrespondientes para la inscripción de la pre-
sente resolución.

Los autos son firmes y contra ellos no cabe
recurso. 

La Ley de la Segunda Oportunidad es un
procedimiento legal que ayuda a particula-
res y autónomos en situaciones de insol-
vencia a renegociar sus deudas sin llegar a
la quiebra total. La nueva regulación con-
templa la exoneración del pasivo como un
derecho, no como un beneficio del deudor,
al tiempo que añade que ello tiene relevan-
cia en tanto que, en caso de oposición a la
concesión, serán los acreedores que se
opongan al reconocimiento de este dere-
cho, quienes, conforme a las reglas que ri-
gen la carga de la prueba, están obligados a
acreditar la concurrencia de alguna o algu-
nas circunstancias que excepcionan o pro-
híben el acceso.  ■

Pedro Salvado Manzorro
Salvado Abogados

pedrosalvadomanzorro@gmail.com

El letrado informa

Un juez exonera a un
matrimonio de una
deuda de más de un
millón de euros

SOCIEDAD La Cooperativa Las Virtudes, Petaca Chico, Los Borriquetes, Oleo Conil... han participado en este tradicional evento

Younes Nachett
CONIL | En un evento que ya se
ha convertido en una tradi-
ción local, la Cooperativa
Nuestra Señora de las Virtu-
des y Petaca Chico, SL, cele-
braron la quinta edición de la
‘Piriñaca’. El encuentro, que
destaca por su espíritu comu-
nitario y su promoción de
productos locales, contó con
la presencia de numerosas
personalidades del ámbito
agrícola y político.

Entre los asistentes se en-
contraban Bartolo Ramírez,
presidente de la Cooperativa
Las Virtudes, y Pedro Muñoz,
representante de Petaca Chi-
co, quienes fueron felicitados
por su constante apoyo y
aportación a la comunidad,
especialmente en la promo-
ción de los productos locales.

Mar, tierra y tradición culinaria se
unen para celebrar la V Piriñaca
SÍMBOLO___El evento, símbolo gastronómico del municipio, se destacó una vez más como un
elemento clave en la candidatura de Conil para ser reconocida como Ciudad Gastronómica de España 

También participaron la al-
caldesa de Conil, Inmaculada
Sánchez Zara; el delegado Te-
rritorial de Agricultura, Pes-
ca, Agua y Desarrollo Rural
en Cádiz, Fran Moreno Gar-
cía; la concejala de campo,
Cati Almazo; el diputado na-
cional y Portavoz de Agricul-
tura en el Congreso, Pedro
Gallardo Barrena; y el presi-
dente del GDR del Litoral de
la Janda y de Los Alcornoca-Numerosas personas disfrutaron una año más de la Piriñaca Popular que ya llega a su quinta edición. A.I.

les, Francisco Manuel Flor
Lara.

La jornada estuvo marcada
por la ilusión y el compromi-
so de todos los presentes en la
promoción de productos de
kilómetro cero, reconocidos
tanto a nivel nacional como
internacional. La Piriñaca,
símbolo gastronómico de Co-
nil, se destacó una vez más
como un elemento clave en la
candidatura de la ciudad pa-
ra ser reconocida como Ciu-
dad Gastronómica de España.

“La huerta de Conil junto al
atún de las almadrabas nos
proporcionan productos de
excelencia; por ello, una de
las mejores piriñacas se en-
cuentra en Conil”. señalaron
algunos de los presentes.

El evento también contó
con la participación de la
Asociación de Cocineros Los
Borriquetes y la empresa Oleo
Conil, reforzando la colabora-
ción entre distintos actores
del municipio para resaltar la
calidad y singularidad de los
productos locales.

Conil continúa afianzándo-
se así como un referente en la
gastronomía nacional, im-
pulsando la riqueza de su tie-
rra y mar, y celebraciones co-
mo la ‘Piriñaca’ son un claro
reflejo de su compromiso con
el desarrollo rural y la exce-
lencia culinaria.
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Cámara digital

Aviturismo y avistamiento
ornitológico en Castilnovo
■ La Delegación de Medio Ambiente del Ayuntamiento de Conil ha
organizado con éxito una una visita de aviturismo y avistamiento
ornitológico a la zona de Castilnovo, en una jornada con buen
tiempo y buena compañía, lo que permitió disfrutar de un entorno
privilegiado.

Creada la Mesa
contra el Acoso
Escolar
■ La Delegación de Educación ha
creado la Mesa contra el Acoso
Escolar, con la participación del
edil de Área, Sergio Cáceres, y de
diferentes representantes y
colectivos locales; estando
abierta la participación a todas
aquellas personas, profesionales,
empresas que quieran unirse.

Charla sobre el Ciberacoso
en el CEIP El Colorado
■ Agentes de la Policía Local han visitado el CEIP El Colorado para
hablar con los alumnos de 5° y 6° de primaria sobre el ciberacoso,
Con un mensaje claro de tolerancia cero al acoso escolar, los agentes
ofrecieron su apoyo y escucharon atentamente las inquietudes de
los estudiantes.  Fue una jornada llena de preguntas, participación y
mucho aprendizaje. Los alumnos no dudaron en expresar sus dudas
y curiosidades y los agentes estuvieron encantados de responder y
guiarlos. A.V.

■ El Ayuntamiento, a través de
su Delegación de Cultura,
celebró el Día de los Museos
con visitas guiadas y una
ambientación musical de la
Filarmónica Ciudad de Conil,
con grupo de viento madera y
viento metal. 

Más de 600 personas
visitaron la Sala Expositiva del
Mar y la Almadraba, SEMA, en
una jornada que contó con la
participación de diversos
colectivos y la colaboración de
la Hermandad del Nazareno.

Visitas
guiadas por
el Día de los
Museos

Diversas actividades en el
día contra la LGTBIfobia
■ Bajo el lema ‘La diversidad, la tolerancia y el respeto, son la base
de la convivencia’, el municipio de Conil celebró el Día
Internacional contra la LGTBIfobia, en una jornada en la que se
leyeron manifiestos reivindicativos y se reafirmó el compromiso
con la igualdad y el respeto. 

Con motivo de este día, también se inauguró, en el Centro
Cultural Santa Catalina, la exposición de la Asociación Pasaje
Begoña, en un acto en el que han participado miembros de la
asociación Asociación Lgtbiq La Janda-Conil, y que se podrá visitar
hasta el 6 de junio. En el mismo acto, se presentó ‘Coto privado de
infancia1’, un libro del del escritor Paco Tomás.



resto del Polígono, pues se plantea des-
de el Ayuntamiento que en la zona tam-
bién se produzca la apertura de una
guardería que pueda dar servicio a em-
pleados de Las Virtudes y otras familias
del entorno. 

La presidenta ha manifestado su vo-
luntad de que el personal técnico de la
Diputación reformule el proyecto, ya
que “hace muchos años que se necesitan
las mejoras y desde el Área de Coopera-
ción, -que se encarga de las carreteras-,
con el diputado Javier Bello al frente, ya
está en ello”. Además ha manifestado
que “todo lo que sea por la conciliación,
va a contar con la participación de la Di-
putación”. 

La Sociedad Cooperativa Andaluza
Nuestra Señora de las Virtudes es una de
las organizaciones de productores de
frutas y hortalizas más grandes de la
provincia y de las más importantes de
Andalucía. Tiene actualmente 500 so-
cios de Conil, Barbate, Chiclana y Vejer,
de los que 350 están en activo, y una fac-
turación anual de 40 millones de euros
con una plantilla media de 140 perso-
nas.

Cuenta con 300 hectáreas cultivadas
al aire libre y 110 en invernadero. Hay su-
bastas diarias de más de 60 variedades
de verduras y hortalizas, y además ven-
den a mayoristas y fruterías de la zona y
son los principales surtidores de los mu-
nicipios de la Bahía de Cádiz. 

La Diputación, hace ya 25 años, reco-
noció la ejemplaridad de Las Virtudes en
el Día de la Provincia de Cádiz. ■

cial de Las Virtudes. 
Ya el pasado mes de enero el Consorcio

para la Gestión de Residuos Urbanos de
la provincia de Cádiz, del que forma par-
te la Diputación, instaló una cuba de 40
metros cúbicos en las instalaciones para
la retirada y gestión de plásticos negros
agrícolas generados en su actividad. De
hecho, la gestión de basuras ha sido uno
de los temas tratados en la reunión man-
tenida, pues han solicitado que se habi-
lite un vertedero de residuos agrarios. 

Del mismo modo, desde la Cooperati-
va han explicado la necesidad de ejecu-
tar obras en la rotonda de acceso al Polí-
gono La Lobita 2, una actuación cuyo
proyecto ya ha redactado la Diputación.
Este proyecto, sin embargo, ha de modi-
ficarse para dar respuesta a nuevas nece-
sidades tanto de la cooperativa como al

año”.
Para Almudena Martínez, la puesta en

marcha de esta iniciativa permitirá a la
Diputación respaldar al sector agrario -
“el ADN de nuestra provincia”, ha dicho-
mediante fondos propios y apoyar a un
sector muy castigado por el aumento de
los costes, la sequía, la competencia des-
leal y el encarecimiento de los combusti-
bles. 

La Diputación mantiene una línea de
comunicación directa con esta Coopera-
tiva para atender sus necesidades, debi-
do a su gran influencia en el desarrollo y
la creación de empleo en la zona. Se esti-
man unos 140 empleos en la Cooperati-
va, en su mayoría femeninos, más los
que se requieren en las explotaciones
particulares, normalmente de carácter
familiar, lo que aumenta el carácter so-

Es una de las
organiza-
ciones de
productores
de frutas y
hortalizas
más grandes
de la provincia
y de las más
importantes
de Andalucía.
Tiene 500
socios, de los
que 350 están
en activo, y
una
facturación
anual de 40
millones de
euros con una
plantilla
media de 140
personas
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Sociedad

VISITA_La presidenta de Diputación, Almudena Martínez, ha visitado la Cooperativa, acompañada por su presidente,
Bartolomé Ramírez; y el diputado provincial y primer teniente de alcalde del Ayuntamiento de Conil, Antonio Aragón
ANUNCIO_Diputación confirma que se está ultimando el Plan de Apoyo al Sector Primario y que aumentará de cuantía
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Cooperativa Nuestra Señora de las Virtudes

Agricultura local y social 

A.I.
CONIL

La presidenta de la Diputación, Al-
mudena Martínez, ha visitado la
Cooperativa Las Virtudes en Co-
nil, donde ha estado acompañada

por su presidente, Bartolomé Ramírez; y
el diputado provincial y primer teniente
de alcalde del Ayuntamiento de Conil,
Antonio Aragón. 

El recorrido de la presidenta se inició
en el semillero, ubicado en Roche, que
permite los ensayos de Las Virtudes; y ha
continuó en la sede de la Cooperativa en
el Polígono Industrial La Lobita, donde
se ubican la lonja y la central de manipu-
lación y envasados. Almudena Martínez
ha firmado en el Libro de Visitas y ha co-
nocido de primera mano el funciona-
miento paso a paso de la producción en
la Cooperativa así como las principales
necesidades del Consejo Rector.

La presidenta ha insistido en un men-
saje que marca las prioridades del Go-
bierno de la Diputación: el apoyo y la
asistencia al sector primario de la pro-
vincia, que contará en breve con un plan
específico de apoyo sostenido con fon-
dos de la entidad provincial, según ha
informado Almudena Martínez. De he-
cho, la presidenta ha indicado que, pese
a no ser competencia directa, se quiere
ampliar la cantidad inicialmente previs-
ta para dicho plan; explicando que “esta
ampliación es el motivo de que aún no
esté en marcha pero que el personal téc-
nico lo está ultimando con la previsión
de aplicarlo en el segundo semestre del

magen al semillero ubicado en roche, donde se realizan los ensayos de Las Virtudes.



Y.N.
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Conil de la Frontera cerró con bro-
che de oro la primera edición del I
Festival Internacional de Corto-
metrajes Conil de Cine, el pasado

25 de mayo. Durante tres días, la locali-
dad se convirtió en el epicentro del sépti-
mo arte, acogiendo a cineastas, produc-
tores y amantes del cine, quienes partici-
paron en un evento vibrante y lleno de
actividades.

La Gala de Clausura, conducida por la
cineasta Rocío Sepúlveda, se celebró en

Premio ‘Ocurre en la Calle’ al Mejor Cor-
tometraje de Cine Neoquinqui: ‘Muerte en
Torrevieja’, dirigido por Adriana Arratia y
‘Aunque es de noche’ dirigido por Guiller-
mo García López.

Premio Mejor Cortometraje Conil en el
Objetivo: ‘La pared de gotelé más bonita
del mundo’ dirigido por Alberto Cruzado.

Premio del Público:’Actos por partes’ di-
rigido por Sergio Milán.

Premio RC Service a la Mejor Fotografía:
‘Anastática’ dirigido por David Alesina.

Premio RC SERVICE al Talento Nacio-
nal: ‘Why’ dirigido por Natxo Leuza.

gorías:
Premio Internacional al Mejor Corto-

metraje de Ficción: ‘Kumbang’, dirigido
por Gwai Lou.

Premio Nacional al Mejor Cortometra-
je de Ficción: ‘Lava’, dirigido por Carmen
Jiménez.

Premio al Mejor Documental: ‘Why’,
dirigido por Natxo Leuza.

Mención Especial al Cortometraje Do-
cumental: ‘Ciao Bambina’, dirigido por
Afioco Gnecco y Carolina Yuste.

Premio al Mejor Cortometraje de Ani-
mación: ‘Humo’, dirigido por Rita Basulto.

la Casa de la Cultura, en un evento carac-
terizado por su dinamismo y buen hu-
mor, que contó con la actuación del gru-
po indie rock gaditano Mae Minerva, que
deleitó al público con su interpretación
del tema ‘Lluvia de asteroides’. Durante
la gala, se entregaron los galardones a
los ganadores, destacando la calidad y
diversidad de los cortometrajes presen-
tados.

Ganadores del Festival
El festival reconoció el talento tanto na-
cional como internacional en varias cate-

Desde
‘Kumbang’ a
‘Muerte en
Torrevieja’, el
festival
galardonó
una
diversidad de
cortometrajes
en categorías
que abarcan
ficción,
documental y
animación

‘‘
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Cultura Festival Internacional de Cortometrajes

‘Conil de Cine’ apunta alto en
el panorama mundial
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PROGRAMA__Conil se convirtió en el epicentro del séptimo arte, reuniendo a cineastas y amantes del cine
en un evento lleno de actividades, con 31 cortometrajes proyectados, mesas redondas y MasterClasses

La Casa de la Cultura, la Torre Guzmán y La Chanca se
convirtieron en centros de proyección y networking,

realzando el valor cultural de Conil.
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Premio Distribution with Glasses a la Mejor
Ópera Prima Femenina: ‘Muerte en Torrevieja’
dirigido por Adriana Arratia.

Un jurado de renombre
El jurado de esta primera edición estuvo com-
puesto por reconocidos profesionales del ámbi-
to audiovisual, quienes aportaron su experien-
cia y conocimiento para seleccionar a los mejo-
res cortometrajes. El panel incluyó a la actriz
Ruth Díaz, el realizador Jota Linares, la guionis-
ta y realizadora Elisa Puerto Aubel y el guionis-
ta y productor Javier Aguayo. Su criterio y profe-
sionalismo fueron esenciales para mantener el
alto nivel de calidad del festival.

Un programación diversa y enriquecedora
Durante los tres días del festival, del 23 al 25 de
mayo, se proyectaron 31 cortometrajes seleccio-
nados entre 1176 candidaturas recibidas. Las
proyecciones tuvieron lugar en la Casa de la Cul-
tura de Conil y abarcaron una amplia gama de
géneros y temáticas. 

La jornada del jueves 23 se dedicó a la Sección
Conil en el Objetivo, enfocada en películas roda-
das en Conil de la Frontera, mientras que el vier-
nes 24 se centró en el cine quinqui, culminando
con la exposición fotográfica de Jorge Fuembue-
na sobre la película ‘Quinqui Stars’ de Juan Vi-
cente Córdoba.

El festival también incluyó las ‘Conversacio-

nes Quinquis’, un espacio donde profesiona-
les del cine, la música y la literatura debatie-
ron sobre la realidad social y la evolución del
cine quinqui al cine neoquinqui. Entre los
ponentes se encontraban figuras destacadas
como Juan Vicente Córdoba, director de
‘Quinqui Stars"’; Yayo Herrero, director de
‘Tiempos Salvajes’; Adriana Arratia, directo-
ra de ‘Muerte en Torrevieja’; David ‘El Indio’,
batería de Vetusta Morla y creador de la
Gipsy Power Band; Ramsés Gallego ‘El Cole-
ta’, referente del rap quinqui; Carlos Salado,
director de ‘Criando Ratas’; y Ramón Guerre-
ro ‘El Cristo’, actor de ‘Criando Ratas’, ade-
más del escritor de la novela quinqui ‘Talco y
Bronce’, Montero Glez.

Conil de Cine ofreció una serie de Master-
Classes y mesas redondas gratuitas, dirigi-
das por profesionales reconocidos. Estas ac-
tividades se llevaron a cabo en la Zona de In-
dustria del certamen, destacando sesiones
como ‘El Apasionante (y en ocasiones dolo-
roso) Mundo del Pitch’, impartida por Javier
Aguayo y la MasterClass de Guion y Dossier
de Venta por Elisa Puerto Aubel.

Además, se organizaron mesas redondas
sobre temas esenciales para la industria ci-
nematográfica, incluyendo ‘Del Guion a la
Pantalla’, donde participaron Javier Aguayo,
Jorge Iglesias (productor ejecutivo) y Niko
Verona (actor y productor); y ‘Panorama An-

daluz’, con la participación de Sara Gallardo
(directora y presidenta de la Asociación de Ci-
ne de Cádiz), representantes de Conil Film
Commission, y Piluca Querol, directora de An-
dalucía Film Commission. Estas sesiones ofre-
cieron una oportunidad invaluable para el in-
tercambio de ideas y la creación de redes pro-
fesionales.

Sedes y colaboraciones
El festival se desarrolló en diversos espacios
emblemáticos de Conil. La Casa de la Cultura
albergó las proyecciones de los cortometrajes,
mientras que la exposición fotográfica de Jor-
ge Fuembuena se instaló en la sala de exposi-
ciones de la Torre Guzmán. La Chanca, un mo-
numento histórico-cultural de la ciudad, fue la
sede de los talleres profesionales y MasterClas-
ses, convirtiéndose en un espacio de networ-
king para la industria cinematográfica.

El festival contó con el patrocinio del Patro-
nato de Turismo de Conil y otras empresas lo-
cales como Air Wifi, Canela y Miel, Mocca Inte-
riorismo y Cruzcampo. Además, estableció co-
laboraciones con festivales como Humor en
Corto, la Mostra de Curtas de Noia, el Festival
de Cine Internacional de Hellín (FECHE) y Fra-
me Film Festival. Estos acuerdos fortalecen la
proyección internacional de Conil de Cine y lo
posicionan como un referente en el ámbito del
cortometraje.

Un futuro prometedor
El I Festival Internacional de Cortometrajes
Conil de Cine, organizado por la productora
Niñas Films, no solo ha destacado por la cali-
dad de los cortometrajes y las actividades
ofrecidas, sino también por su capacidad pa-
ra crear un espacio de encuentro y networking
para la industria cinematográfica. Con la in-
tención de ser un punto de encuentro entre ci-
neastas, directores, productores y amantes
del cine, el festival promete continuar crecien-
do y consolidándose como un evento impres-
cindible en el calendario cinematográfico in-
ternacional.

El festival ha sido reconocido por los Pre-
mios Fugaz como ‘Festival Amigo’, lo que im-
plica que las organizadoras de Conil de Cine
serán parte de la comisión que decide los Fu-
gaz, un reconocimiento que refuerza la impor-
tancia del festival en el panorama del corto-
metraje español.

En resumen, la primera edición de Conil
de Cine ha sido un éxito rotundo, demos-
trando que Conil de la Frontera tiene el po-
tencial de convertirse en un referente cultu-
ral y cinematográfico a nivel global. Las fu-
turas ediciones prometen seguir ofreciendo
una plataforma única para el talento cine-
matográfico, fortaleciendo el intercambio
de ideas y perspectivas en el mundo del ci-
ne. ■
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Nuestras
instalaciones
están
diseñadas
para cumplir
con los
estándares
necesarios
para
competiciones
oficiales. Esto
nos ha
permitido
atraer a
profesionales
que, durante
sus períodos
de descanso,
nos eligen
nuestros”

‘‘
“Nuestra filosofía ha sido convertir
nuestras pasiones en proyectos”

Entrevista Esteban Ramírez En el corazón de la Costa de la Luz,
el Circuito Karting KR24 se ha
convertido en un referente para los
apasionados del motor, ofreciendo
una experiencia única tanto para
aficionados como para
profesionales. Esteban Ramírez,
copropietario junto a su hermano,

nos abre las puertas de este
emocionante proyecto que no solo
fomenta la adrenalina y el deporte,
sino que también impulsa la
economía local. En esta entrevista,
Esteban nos cuenta cómo nació esta
iniciativa, qué la hace especial y
cuáles son sus planes futuros

Copropietario del Circuito Karting KR24
de Conil y Sanlúcar 

María Vega
CONIL

Hablamos con Esteban Ramírez,
copropietario del Circuito Kar-
ting KR24 de Conil de la Frontera
y Sanlúcar de Barrameda, para

conocer más sobre cómo este apasiona-
do del mundo del motor, junto a su her-
mano, ha convertido su afición de infan-
cia en un negocio que atrae a aficiona-
dos y profesionales del automovilismo.

Háblame un poco de ti… ¿Quién es Este-
ban Ramírez?

–Esteban es un currante conileño, que
junto a su hermano ha cumplido un sue-
ño. Este negocio, al igual que otros que
hemos desarrollado, es el resultado del
esfuerzo conjunto desde nuestra juven-
tud. Nuestra filosofía siempre ha sido
convertir nuestras pasiones en proyectos
que nos proporcionen satisfacción y dis-
frute del negocio..

¿Qué te inspiró a abrir este negocio?
–Iniciamos el negocio en 2016. La ins-

piración proviene de nuestra juventud;
tanto a mi hermano como a mí siempre
nos ha apasionado el mundo del motor.
Con el tiempo, esta pasión se transformó
en un proyecto concreto. El circuito de
Conil fue nuestra primera prueba, y su
éxito nos motivó a invertir en una segun-

da ubicación en Sanlúcar de Barrame-
da, una zona también estratégica con al-
ta demanda.

¿Qué se oferta en Circuito Karting KR24?
–Nuestra oferta principal es el alqui-

ler de karts y ofrecer a los clientes la
oportunidad de disfrutar de la emoción
de conducir en un circuito profesional.

¿A quién va destinada la actividad?
–Nuestras actividades están dirigidas

tanto a niños como a adultos, así como a
pilotos y aficionados a la competición, a
los que le damos la posibilidad de con-
tratar en horarios convenidos tandas li-
bres, donde pueden entrenar con sus
propios vehículos.

¿Cuál es el público mayoritario que acu-
de?

–Principalmente, recibimos familias,
aunque también vienen grupos de jóve-
nes. Tenemos usuarios de todas las eda-
des, ya que los más pequeños pueden
participar acompañados de un adulto, y
a partir de los 10 años pueden conducir
un kart solos.

¿Cuáles son las características del circui-
to?

–El circuito de Conil tiene 1.300 me-
tros de longitud, con 8 curvas a la iz-Esteban Ramírez, copropietario del Circuito Karting KR24 de Conil y Sanlúcar . M.V.
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quierda y 10 a la derecha.  El circuito de
Sanlúcar mide 1600 metros de largo y tie-
ne un ancho de pista de aproximada-
mente 10 metros. Además, también ofre-
cemos la pista nocturna de junio a sep-
tiembre, permitiendo disfrutar de carre-
ras nocturnas.

¿Qué tipo de experiencias o paquetes
ofrecéis a los clientes?

–Ofrecemos carreras individuales de
10 minutos, Mini GP o Gran GP para gru-
pos a partir de 6 personas.

¿Qué te diferencia de otros circuitos de
karting en la zona?

–A diferencia de la mayoría de los cir-
cuitos de karting que son Indoor, el
nuestro es al aire libre y está homologa-
do. Además, nuestras instalaciones es-
tán diseñadas para cumplir con los es-
tándares necesarios para competiciones
oficiales. Esto nos ha permitido atraer a
profesionales que, durante sus períodos
de descanso, eligen nuestros circuitos
para entrenar en diversas categorías, in-
cluidos aquellos que se preparan a nivel
mundial.

Entonces… ¿En este circuito se han for-
mado profesionales? 

–En estos circuitos, han entrenado nu-
merosos profesionales, tanto del karting
como del mundo del motociclismo, y, sí,
también se han formado otros. En el caso
del circuito de Conil, ofrecemos alquiler
tanto de karts como de alquiler de pista
para pilotos de karting, mientras que en
Sanlúcar, proporcionamos alquiler de
karts, y alquiler de pista para karts y mo-
tos. Por lo tanto, es común que los profe-
sionales traigan sus propios karts y mo-
tos para entrenar y formarse.

¿Organizáis competiciones? 
–En Sanlúcar, hemos organizado cam-

peonatos andaluces y nacionales desde
la apertura de este circuito en julio del
año pasado. En Conil, también nos gus-
taría organizar algún campeonato en el
futuro.

¿Cuál es la época del año que tiene mayor
afluencia?

–De mayo a noviembre es nuestro pe-
ríodo de mayor afluencia, aunque man-
tenemos las instalaciones abiertas du-

rante todo el año.

¿Qué significa para el turismo contar con
un circuito de estas características?

–Para el turismo no se limita simple-
mente a ser una opción más de entreteni-
miento, sino que también es una activi-
dad deportiva. Pero, sin duda, es un re-
curso muy atractivo.

¿Y para los residentes la zona?
–Para los residentes, el circuito es una

oportunidad de disfrutar de una activi-
dad distinta y única, que hace apenas 8
años, no existía. Además, el circuito tie-
ne un impacto positivo en la economía
local, ya que genera empleo.

¿Algún plan de expansión o mejoras en el
circuito o en las instalaciones?

–Sí, actualmente estamos trabajando
en el asfaltado y la mejora de las instala-
ciones para mantenerlas en las mejores
condiciones posibles.

Encuéntralos en Carretera A-2233 Km
2,8, Conil de la Frontera, Cádiz. Para re-
servas, contáctalos vía correo electróni-
co en info@kartingkr24.net o llama al
(+34) 693 00 96 28. ■

El circuito de Conil
tiene 1.300 metros de
longitud, con 8 curvas
a la izquierda y 10 a la
derecha.  El circuito
de Sanlúcar mide
1600 metros de largo
y tiene un ancho de
pista de 10 metros,
aproximadamente.

Circuito
Karting KR24,
la pasión por
el motor que
revoluciona 
Conil de la
Frontera
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Éxito de la novena
Cicloturista BTT

Los ciclistas disfrutaron de la prueba lúdica-competitiva, con una parte de paseo en pelotón y un tramo libre competitivo.

D.H.
CONIL | Celebrada con éxito la
IX Cicloturista BTT Villa de
Conil, donde 300 ciclistas
disfrutaron de una prueba
lúdica-competitiva, con una
parte de paseo en pelotón y
un tramo libre competitivo.

Vencedores
La parte competitiva finali-
zaba con Joshua Rodríguez
como vencedor de la prueba,
seguido de Diego Basallote y
Gerardo Ramírez. La clasifi-
cación femenina la encabe-

zaba Patricia Fernández, se-
guida de Isabel García y Jua-
na Piña.

El Club Ciclismo Conil jun-
to a la Delegación de Depor-
tes permitieron que la prue-
ba se celebrase con normali-
dad, acompañado por Poli-
cía Local, Guardia Civil, Pro-
tección Civil, y personal sa-
nitario que acompañaron la
prueba junto a dos ambulan-
cias.

El pabellón Torre de Guz-
mán estaba preparado para
la llegada de los ciclistas, pa-

ra una posterior convivencia,
que incluía Guiso de Cochino
y Piriñaca, dos platos típicos
de nuestro pueblo; y la co-
rrespondiente entrega de
premios.

Desde la Delegación de De-
portes del Ayuntamiento de
Conil han mostrado su felici-
tación a todos los participan-
tes, en especial a los ganado-
res, agradeciendo su labor “a
todas las personas que ha-
cen posible que se celebre es-
te evento en nuestro munici-
pio”.

CICLISMO Más de 300 personas disfrutaron de la prueba

COMPETICIÓN___Joshua Rodríguez y Patricia
Fernández se proclamaron vencedores de la prueba

D.H. | Concluyó la Liga en la
Tercera Federación Grupo X
donde una temporada más
militó el Conil CF. Y lo hizo
con buen sabor de boca para
un conjunto jandeño que lo-
gró salvar la categoría, gra-
cias a su victoria en la últi-
ma jornada a domicilio ante
el Coria CF, conjunto que lle-
gó a la cita con la permanen-
cia en el bolsillo.

Al equipo conileño dirigi-
do por Juan Antonio Román
le bastó un gol de Carlos
Cuenca en el minuto 21 para
certificar su permanencia
en la categoría por séptima
temporada consecutiva.

Un entrenador que llegó
al club de su localidad en la
época navideña para susti-
tuir al barbateño Francis Pé-
rez, concretamente en la de-
cimoséptima jornada, con la

difícil misión de remontar el
vuelo y lograr la salvación,
objetivo que finalmente
consiguió tras firmar el
equipo una gran segunda
vuelta, con veinticinco pun-
tos sumados.

Concretamente, Román
llegó gracias a la colabora-
ción del Cádiz ‘C’ (antiguo

El Conil CF logra salvar la
categoría con la última victoria

FÚTBOL Concluye la Liga en la Tercera Federación Grupo X

El Conil CF acabó la Liga en duodécima posición con 37 puntos. CONIL CF

Balón de Cádiz) al que esta-
ba entrenando hasta su lle-
gada al Conil CF.

Finalmente, el Conil CF
acabó la Liga en duodécima
posición con 37 puntos, a
dos del Sevilla ‘C’ que des-
cendió de categoría junto a
Ayamonte CF y CD. Cabe-
cense.
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Verbena Orgullosa

El próximo 8 de junio
■ ¡Vuelve la Verbena Orgullosa de
Conil! Bajo el lema ‘La tolerancia y el
respeto son la base de la convivencia’,
el próximo 8 de junio se celebrará una
nueva edición del evento, en la Calle
Herrería. Disfruta de una jornada llena
de energía positiva, diversidad y
fabulosas actuaciones que no te
puedes perder. Ven a vivir un día
inolvidable lleno de música, color y
alegría.

III Torneo de Ajedrez
‘Mirador de la Atalaya’

El próximo sábado, 15 de junio
■ El tercer Torneo de Ajedrez ‘Mirador
de la Atalaya’ se celebrará el próximo
sábado 15 de junio, en el parque de la
Atalaya, por el sistema Suizo de 6
rondas,  8 minutos + 3 segundos.
Más información en
clubdeajedrezconil@gmail.com

Agenda

FARMACIAS 

Atalaya
c/ Cybion, 15 > � 956 44 29 44

Morillo Andújar, Antonio Fdo.
c/ Chiclana, 15 � 956 443029

Del Carmen 
Carretera del Punto, 13 � 956444629

Mª Victoria Díaz Casado
c/ Canarias, 16 � 956 44 03 76

Tesoro Lumbreras
c/ Rosa de los Vientos, s/n �956 4423 12

Pérez Moreno
Plaza de España, 1 � 956 44 04 01

Roche Avda. España, s/n -
Urb. Roche � 956 44 61 01

Ruiz Quintana
C.N.-340 Km. 16,8 � 956 44 58 93

CENTRO DE SALUD 

Centro de Salud La Atalaya
C/ Rosa de los Vientos, � 95644 27 47

Consultorio El Colorado
Carretera N-340 � 956 44 53 14 

Cruz Roja 
C/ Reyes Católicos,s/n � 956 44 24 26

SEGURIDAD

Cuartel de la Guardia Civil
c/ Carretera, � 956 440 050

Policía Local
Ctra. de la Fuente del Gallo � 956 44 0 1 25

Emergencias
� 061

Bomberos
� 1085

BUS Y TAXI

Radio Taxi Conil
c/ Carretera, � 956 440 787

Transportes Generales Comes S.A
� 956 442 916

El Faro de Trafalgar

E
n un lugar de la costa
gaditana, de cuyo nom-
bre sí quiero acordarme,
desde tiempos inmemo-

riales siempre ha existido una
torre almenara, en un bello
paraje natural que antaño ser-
vía de edén para los dioses.
Este lugar deseado por todos
los seres mitológicos se en-
contraba situado entre la ciu-
dad de Mergablum y la de Be-
llone Claudia, justo al lado de
la polis Besipone. Este entor-
no actualmente es el corazón
del litoral de La Janda.

La trimilenaria torre lumi-
naria a la que nos referimos,
fue un regalo de Vulcano a los
humanos, ya que este cedió
un carbón incandescente de
su fragua, para que esta sirvie-
ra de guía y de señal de aviso
para todas las embarcaciones
de las distintas civilizaciones
que, al paso de la historia, han
navegado por nuestras costas.
Gracias a esta señal de seguri-
dad, las naves podían evitar
encallar sobre las rocas habi-
das a los pies de este alminar.

Este regalo de los dioses se
encuentra más exactamente
en el Cabo Trafalgar, llamado
así por los árabes. Este está
bañado por las playas de Za-
hora y de Los Caños de Meca.
Colocado en un tómbolo de
arenas blancas y finas, frente
a uno de los pulmones natura-
les de esta comarca y al lado
del área de descanso donde
miles de aves reponen sus
fuerzas para continuar su via-
je hacia el continente africa-
no.

Este monumento histórico
ha sido testigo mudo durante
miles de años de infinidad de
acontecimientos. Desde la
desaparición de barcos entre
la espesa niebla, a grandes
naufragios provocados por
fuertes temporales de levante
o por tempestades. Pasando
por el comercio entre civiliza-
ciones y el intercambio de cul-
turas. Además del tráfico de
esclavos, acciones de piratería
y contrabando. Se han visto
en estas aguas capturas de mi-
les de atunes por medio de las
almadrabas y de otros peces
por las traíñas. También ha
presenciado la llegada de pa-
teras cargadas de hambre y
miseria.

Pero lo que ha hecho famo-
so a este lugar, sin duda, son
las batallas navales, sobre to-
do la ocurrida el 21 de octubre
de 1805. Nos referimos a la ac-
ción bélica donde se enfrenta-
ron tres países imperialistas
por el dominio de los mares,
para controlar el comercio y
poder invadir otros territorios.
Estos serían anexionados a
sus coronas, mientras los ha-
bitantes de estas tres poten-
cias mundiales de la época su-
frían una de tantas hambru-
nas como han ido padeciendo
a lo largo de la historia.

Poco después de este en-
frentamiento militar, el impe-
rio Galo que había sido aliado
de los españoles en la guerra
contra los Anglosajones, inva-
den la península ibérica a par-
tir de 1808. Allá por 1810 las

tropas

Desde Conil

francesas conquistan Chicla-
na y el litoral de La Janda,
donde permanecerán dos
años y medio. Estos irán arrui-
nando a los municipios coste-
ros de esa comarca, debido a
los  tributos que en concepto
de suministro debían de pa-
garles. Estas tropas napoleó-
nicas utilizaran los restos de
la vieja atalaya de Trafalgar
como punto estratégico para
vigilar la costa de posibles
enemigos.

Pasado los años, entre 1860
y 1862 sobre los estratos de los
cimientos fenicios, romanos y
moros de uno de los principa-
les baluarte de esta zona, se
empezó a levantar un nuevo
faro, para rememorar aquella
triste Batalla de Trafalgar. Pa-
ra llevar a cabo esa empresa,
vendrían algunos artesanos
de la construcción de una villa
ducal que se levantaba majes-
tuosa sobre una colina de
campos de olivares. Por las ve-
nas de uno de aquellos maes-
tros albañiles corría la misma
sangre que actualmente  corre
por las mías y por las venas de
los cientos de descendientes
de aquel trabajador.

Este antepasado mío era el
bisabuelo de mi madre, se
apellidaba Muñoz y había ve-

nido hu-
yendo
del pa-
ro exis-
tente
en
Osu-
na,

Pedro J. Roldán 
Muñoz                         

causado este por la decaden-
cia del Ducado. Al terminar
las obras del faro, este mar-
charía a Conil donde conoce-
ría a una joven de esta villa
marinera, con la cual se casa-
ría. Gracias a los maravillosos
paisajes naturales encontra-
dos por él en aquel edén celes-
tial y a la gran oferta de traba-
jo ofrecidas por los dueños de
grandes fincas territoriales;
éste renunciaría para siempre
volver a su lugar de origen, de-
jando atrás familia y amigos.

Los ciudadanos que de ver-
dad queremos proteger este
paraíso natural, debemos de
retirar el alijo ignorante que
cubre el mar de la  utopía, pa-
ra dejar salir una vez más en
busca de aventuras al caballe-
ro de la triste figura. Que orde-
nado hidalgo de los mares por
la divinidad de Neptuno y ca-
balgando a lomos de un atún
plateado, ha de presentar ba-
talla a los gigantes  que apo-
yan el parque eólico en el mar
de Trafalgar.

El fantasma de las eólicas
20 años después sigue ace-
chando nuestras costas. Pero
hoy es otro el enemigo que in-
tenta apagar la luz de la espe-
ranza de ver que este paraje
natural se siga manteniendo
casi virgen. El símbolo y es-
tandarte de este edén terrenal
no se puede vender al mejor
postor. Aunque pensemos que
los dioses deben estar locos
por permitir esto, no depende
de ellos, si no de nosotros los
humanos en preservar y velar
que El Faro de Trafalgar y su
entorno natural para que no
caiga en manos inadecuadas.

Un Clamor popular va ha-
ciéndose eco en toda la co-
marca de La Janda. 

¡Trafalgar no se vende! ■
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HORIZONTALES: 1: Automóvil lujoso de gran tamaño
(Pl).- 2: Extremadamente pulcro (Pl).- 3: Bicicletas.-
4: Ágata listada de colores alternativamente claros y
muy oscuros (Pl).- 5: Estilo musical de origen afroa-
mericano. Sustraía, deducía.- 6: Al revés, salutación.
Al revés, produjo algo nuevo.- 7: Sitio que en las ribe-
ras o vegas está poblado de árboles y arbustos (Pl).
Intérprete.- 8: Al revés, letra griega. Color semejante
al carbón. Pronombre personal.- 9: Al revés, munici-
pio de Huelva. De hueso (Pl).- 10: Existe. Llevas una
embracación a remolque.- 11: Tumba egipcia (Pl).

VERTICALES: 1: Terrible. Artículo determinado.- 2:
Espacio, comúnmente redondo, que suele haber en
los jardines, cercado y vestido de plantas trepadoras,
parras o árboles.- 3: Nación de los viajes de Gulliver
de Jonathan Swift.- 4: Al revés, herví. Lona delgada.-
5: Ablandáselos.- 6: Héroe griego. Símbolo químico
del astato.- 7: Al revés, río de Santander. Municipio
gallego.- 8: Iguales.- 9: Al revés, regalo. Al
revés,antorcha. Ad- jetivo demostrativo.- 10:
Impresionante.- 11: Medida inglesa de superficie
equivalente a 40 áreas y 47 centiáreas.

HORIZONTALES: 1: Limusinas.- 2:
Acicalados.- 3: Velocípedos.- 4: Ónices.- 5:
Rap. Restaba.- 6: odulaS. óerC.- 7: Sotos.
Actor.- 8: oR. Negro. Se.- 9: epeL. Óseos.-
10: Es. Toas.- 11: Mastabas.

VERTICALES: 1: Pavoroso. El.- 2:
Cenadores.- 3: Liliput.- 4: ícoC. Loneta.- 5:
Maceráselos.- 6: Ulises. At.- 7: saP. Arosa.-
8: Idénticos.- 9: noD. aeT. Esa.- 10:
Asombroso.- 11: Acres.

SUDOKU

Sudoku Crucigrama Soluciones

CRUCIGRAMA
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4

1

8 4

9

8

6

9 3
5 8

2 7

2
9 5

6 8

1

7

3 4 9 1
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936
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913
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719

321
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